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ХОРОШО подготовиться
к  ПОСЕВУ КУКУРУЗЫ

Ерупнейшпм резервом увеличения про
изводства зерна, ка к  уназзл январский 
Яленум ЦК КПСС, является расширение 
посевов кукурузы . Кукуруза, ка к  наибо
лее урожайная зерновая культура, долж
на получить широкое распространение 
во всех районах страны.

Колхозники н механизаторы области с 
большим воодушевлением восприня.тн ука 
зание партии о расширении посевов к у 
курузы. Опыт прошлого года показал, что 
и  в условиях нашей области кукуруза 
дает высокие урожаи. В нынешнем году 
намечается в несколько раз расширить 
посевы кукурузы . Это очень ответствен
ное де.10.

Кукуруза может дать высокий урожай 
зерна в початках и зеленой массы для 
силосования только при условии строгого 
соблюдения агротехники ее возделыва
ния, с учетом местных почвенно-климати
ческих условий.

Предстоит с особой тщательностью 
подготовиться К посеву кукурузы  квад
ратно-гнездовым способом. Это возлагает 
большую ответственность на партийные, 
советские, сельскохозяйственные органы, 
руководителей МТС и ко.тхозов.

Там, где поняли всю важность и значе
ние кукурузы  для подъема общественного 
животноводства, там уже приступили к  
практическим работам по подготовке ее к 
посеву.

В ряде колхозов зоны Асиновской МТС 
созданы звенья по возделыванию кукур у 
зы, определены поля для ее посева, ведет
ся заготовка и вывозка удобрений под 
посев кукурузы . На днях в МТС состоял
ся се.мннар звеньевых, участники кото
рого прослушали лекции специалистов 
сельского хозяйства по агротехнике воз
делывания кукурузы , на практике озна
комились с техникой посева кукурузы  
квадратно-гнездовым способом.

Однако сообщения с мест говорят о том, 
что ряд руководителей МТС, колхозов на 
словах ратует за расширение посевов ку . 
курузы , а практически ничего для этого 
не делает. Поразительное благодушие в 
подготовке в севу кукурузы  проявляют 
руководители Пзрбигской, Томской, Тун. 
гусовской машинно-тракторных станций. 
В ряде колхозов зон этих МТС поля под 
кукурузу до сих пор не отведены, звенья 
не созданы, местные удобрения пе заго
тавливаются, кадры для посева кукурузы  
квадратно-гнездовым способом не гото
вятся.

При составлении промфинпланов многие 
руководители МТС, например. Томской и 
Громышевской, не предусматривают все
го комплекса механизации работ по 
посеву, уходу и уборке урожая кукур у 
зы.

В этих МТС мало что делается по под
готовке техники к  посеву кукурузы  
квадратно-гнездовым способом и между
рядной обработке посевов.

Нужно ли говорить, что такое безот
ветственное отношение к  возделыванию 
кукурузы  может принести непоправимый 
вред.

Райкомы партии и райисполкомы обя
заны усилить руководство подготовкой к  
севу кукурузы , повысить требователь
ность к  руководителям МТС и колхозов.

До нача.та весеннего сева' осталось 
очень немного времени, а нужно провести 
еще бо.тьшую подготовительную работу, 
чтобы обеспечить ^^спешное проведение 
сева этой ценнейшей культуры.

До начала сева в колхозы области на
до завезти семяна кукурузы  (в початках). 
Хранение семян кукурузы  требует особого 
внимания. Надо заранее подготовить для 
хранения семян кукурузы  сухие, хорошо 
вентилируемые помещения. В случае, 
если семена имеют повышенную влаж
ность, необходимо организовать подсушку 
початков. Контрольно-семенным инспек
циям необходимо организовать проверку 
на всхожесть и влажность всех поступаю
щих семян кукурузы .

Нельзя дальше медлить с отводом уча
стков под посев кукурузы . Специалисты 
и правления колхозов должны заранее 
определить участки под посев кукурузы  
и  разработать комплекс необходимых 
агромероприятий. Нужно заранее выяс
нить, какое количество удобрений следует 
внести на каждый участок и немедленно 
организовать их заготовку.

Участок лучше всего подбирать с доста
точным плодородием почвы, расположен
ный предпочтительнее на южном или юго- 
восточном склоне, хорошо выравненный 
н достаточно защищенный от господст
вующих северных и северо-западных хо

лодных ветров. Нельзя отводить под посев 
кукурузы  участки с повышенной кислот
ностью почвы и сильно засоренные сорня
ками.

Хорошими участками могут быть удоб
ренные земли, вышедшие из-под пропаш
ных культур, оборот пласта целинных о 
залежных земель, а также пой\юнные 
участки, имеющие значительный запас 
питательных веществ.

МТС н колхозы обязаны принять все 
меры к  тому, чтобы во-время завезти 
минеральные удобрения для внесения в 
почву как во время сева кукурузы , а так
же н для проведения подкормок.

В производственных планах колхозов и 
производственно-финансадых планах МТС 
нужно предусмотреть необходимые работы 
по посеву, уходу за посевами кук^"рузы.

Для выполнения этих работ необходимо 
подготовить орудия обработки.

Все посевы кукурузы  должны быть 
произведены квадратно-гнездовым спосо
бом. Однако специальных сеялок «СП1-6А» 
и «СКГ-б» в МТС имеется только 30. Кол
хозы и МТС должны заранее отремонтиро
вать и приобрести нужное количество руч
ных кукурузосажалок «КР-1», а также пе
реоборудовать зерновые сеялки для посева 
кукурузы  квадратно-гнездовым способом.

В проведении работ по приспособлению 
зерновых сея.ток больпгую помощь колхо
зам и МТС могут и должны оказать вузы 
и промышленные предприятия города 
Томска как изготовлением необходимой 
технической документации, так и произ
водством отдельных узлов и деталей.

Руководители колхозов и МТС должны 
провести большею работу по организация 
труда, обучению колхозников и механиза
торов правпльню  приемам возделывания 
кукурузы . Опыт 1954 года показал, что 
незнание приемов агротехники возделы
вания кукурузы  волхозникамп и  механи
заторами явилось одной из главных при
чин получения низкого урожая этой 
культуры.

В колхозах должны быть созда
ны (внутри полеводческих бригад) звенья 
по выращиванию кукурузы , размер кото
рых будет зависеть от величины посева и 
степени механизации. Необходимо закре
пить за звеньями инвентарь, тягло, обес
печивающие надлежащоч- выполнение все
го цикла работ по возделыванию к у к у 
рузы.

До начала полевых работ в каждой 
МТС должны быть проведены семи
нары со звеньевыми по кукурузе, на ко
торых следует подробно изучить агро
технику возделывания кукурузы , опреде
лить конкретные агротехнические меры 
ее выращивания для каждого колхоза, с 
учетом его почвенно-климатических осо
бенностей. Необходимо также провести се
минар с механизаторами, которые будут 
сеять кукурузу.

Агрономы обязаны организовать изуче
ние агротехники возделывания кукурузы  
на трехлетних агротехническпх курсах.

Уже сейчас следует принять меры к  
тому, чтобы колхозы имели свои семена 
кукурузы . Эту задачу можно успешно ре
шить в том случае, если, кроме наутных 
учреждений области, в эту работу вклю
чатся все специалисты сельского хозяйст
ва. Следует в колхозах заложить произ
водственные опыты по выращиванию ку 
курузы на семена с учетом всех особен
ностей данной культуры. Агрономы обя
заны организовать в течение лета тща
тельное наблюдение за ростом и развитием 
кукурузы , полнее учесть результаты опы
тов.

Правильная организация опытной ра
боты ласт возможность разработать более 
эффективные агропрпемы возделывания 
кукурузы  применительно к  местным ус
ловиям.

В организации научно-опытной работы 
большая роль должна принадлежать на
учно-исследовательским учреждениям об
ласти: они обязаны не только разработать 
и рекомендовать колхозам агротехнику 
возделывания кукурузы , но и организо
вать работу по селекции кукурузы , разра
ботать приемы семеноводства кукурузы  с 
таким расчетом, чтобы в ближайшие го
ды колхозы могли иметь собственные се
мена этой ценной культуры.

Расширение посевов, повышение уро
жая кукурузы  —  дело большой государ
ственной важности.

Работники сельского хозяйства! Раз
вертывайте соревнование за отличную 
подготовку к  севу кукурузы , за получе
ние в этом году высоких урожаев этой 
ценнейшей зерновой культуры.

-□  □ I

На строительстве Каховской ГЭС
НОВАЯ КАХОВКА, 25 мцуга. (ТАСС). 

Включившись в предмайское социалисти
ческое сорернование, коллектив строите
лей Каховского гидро^'зла все работы ве
дет по уплотненному графику. Этот гра
фик предусматривает 22 апреля ввести в 
действие судоходный шлюз, а в мае на
чать перекрытие русла Днепра.

Впереди соревнующихся —  гидромон
тажники, руководимые инженером тов. 
Кублановским. На десять дней раньше 
срока они закончили сборку второго 
2 5 0 -Т О Н Н О Г О  мостового крана для монтажа 
турбин и тем завершили вьш ^нение 
квартального плана. На основных соору
жениях передовой коллектив смонтировал 
более четырех тысяч тона арматурных и

металлических конструкций —  значи
тельно больше, чем предусматривалось 
графиком.

Близятся к  концу работы на строи
тельстве шлюза.

Ведется укладка бетона в блоки быч
ков плотины. Закончена установка под
крановых балок для стотонного крана. С 
его помощью гидромонтажники начнут 
установку затворов, кото-рые перекроют 
водосливную плотину в период накопле
ния воды в Баховском водохранилище.

Строители завершают прокладку подъ
ездных путей к  монтажной площадке зда
ния ГЭС. Скоро по ним пройдет железно
дорожный состав с оборудованием.

25 мз)рта в Большом Кремлевском двор
це продолжала райоту первая сессия Вер
ховного Сонета РСФСР. Обсуждался доклад 
о Государственном бюджете РСФСР на 
1955 год.

На утреннем заседании первым высту
пил депутат Л. Я. Флорентьев (Алтайский 
край). Освоение целинных и залежных 
земель, сказал он, сделало наш край еще 
более крупным экошомическим районом 
на востоке страны. В 1954 году колхозы 
и совхозы Алтая увелнчллн производство 
зерна в четыре раза и сдали государству 
свыше 230 миллионов пудов хлеба. Де
нежный доход колхозов от реализации 
зерна, собранного на новых землях, до
стиг 1.600 миллионов рублей —  в сред
нем по 1.3 миллиона рублей на каждый 
колхоз.

Весной этого года посевные площади в 
крае возрастут за счет вовлечения в хо
зяйственный оборот новых земель еще на 
полтора миллиона гектаров. В текущем 
году колхозы, МТС и совхады Алтая бу
дут бороться За ПР01ГЗВОДСТВО 500 миллио
нов пудов зерна, 1,5 миллиона пудов мае. 
ла. 500 тысяч пудов сыра, 500 тысяч 
пудов шерсти и 2.5 миллиона пудов сви
нины. В крае широко развертывается со
циалистическое соревнование за успеш
ное выполнение принятых обязательств.

Оратор говорит о значительном расши
рении площадей под кукурузой, которая 
позволит резко увеличить производство 
фуражного зерна и получить ' не менее 
10 миллионов тонн силоса.

Депутат Флорентьев поддерживает 
предложение об утверждении -Государст
венного бюджета Р С ^ Р .

Депутат Д. Н. Крюков (Тюмеяокая об
ласть) основную часть своего выступле
ния посвятил вопросам развития местной 
промышленности. План производства про
дукции предп'риятияыи местной промыш
ленности и промысловой кооперации в 
прошлом году выполнен на 106 процен
тов. Успешно осуществляется программа 
текущего года. Йзыски1ваются дополни
тельные ресурсы производства продукции 
из местно'го сырья.

В стране, отмечает оратор, имеются 
большие воэ>южности для заготовки вто
ричного сырья, из которого можно широ
ко организовать производство клея, ко
стяной муки, технической ваты и другой 
продукции. Заготовкой сырья должна ^а- 
ниматмя промысловая кооперация, но 
она занимается этим очень слабо. Также 
слабо организована заготовка и перера
ботка дикорастущих ягод, плодов, грибов, 
дичи. Роопотребсоюз и Министерство про
мышленности продовольственных товарот  ̂
РСФСР не создают необходимых условий 
для этой работы.

Депутат Крюков говорит затем о необ
ходимости дальнейшего сокращения аш а- 
рата. В области за два года налоговый 
ашгарэт был сокращен почти вдвое, и ра
ботать он стал лучше. План поступлений 
налогов и сборов за прошлый год выпол
нен на 107 процентов.

Министр совхозов РСФСР депутат 
Т. А. Ю ркин сообщил в своем выступле
нии, что совхозы Федерации в истекшем 
году сда.ти государству хлеба на 48 
миллионов пудов, молока —  на 1.1 мил
лиона центнеров, мяса —  на 620 тысяч i 
центнеров, овощей —  на 880 тысяч 
центн^'ров больше, чем в 1953 году. Свы
ше 600 совхозов ПО.ТУЧИ.ТИ в прошлом го
ду более 3.000 килогпаммов, а 140 сов
хозов —  свыше 4.000 килограммов мо
лока в среднем на каждую корову. Бла
годаря патриотическому движению моло
дежи. изъявившей желание принять ак
тивное участие в освоении ц'^.тинных и 
залежных земель, в степях Сибири, Ура
ла и Поволжья в 1954 году было органи
зовано 37 крупных зерновых совхозов. В 
текущем году создается 50 новых зерно
вых и 90 животнофодческих совхозов. 
Это позволит расширить посевные площа
ди зерновых культур, по сравпетш  с 
1953 годом, вдвое. Сдача ' государству 
зерна увеличится почти в два раза, мя
са —  на 30 процентов, молока —  на 40 
процентов и шерсти —  на 26 процентов.

Тов. Юркин рассказывает о мероотрия- 
тиях, проводимых Министерством но 
улучшению проиэводстве1Н'НОЙ деятельно
сти совхозов.

На трибуне— депутат М. И. Рожнева —  
известный новатор текстильной промыш
ленности.

Великий Ленин, говорит она, учил, что 
производительность труда, это, в послед
нем счете, самое важное, самое глав
ное для победы нового общественного 
строя. Этот ленинский завет хорошо 
помнит наша молодежь и делает  ̂ все 
для того, чтобы претворить его в жизнь. 
На примере Клитавинской тонкосуконной 
фабрики, являющейся передовым пред-

приятпем, тов. Рожнева показывает, ка
ких резу'льтатов можно достигнуть благо
даря производственной активности рабо
чих. росту их квалификации. Программу 
прошлого года фабрика выполнила до
срочно —  17 декабря, выпустив сверх 
плана окаю  200 тысяч метров тканей, 
причем первый сортом выпущеам 99,35 
процента продукции; производительность 
труда повысилась на 16,4 процента.

Когда нас спрашивают, ка к  мы доби
лись высоких производстве1ш ых покч1за- 
телей, заявляет оратор, то в первую оче
редь мы говорим об учебе нашего коллек
тива. Это и есть осно.ва наших достиже
ний. Еще в 1951 году на фабрике был 
составлен трехлетний план производствен- 
но-технической учебы рабочих. Сейчас 
здесь учится более полутора тысяч че
ловек. При фабрике созданы техникум, 
вечерняя школа-десятилетка, группы ету- 
дентов-заочников. Многие из учебных 
групп занимаются в два потока, что дает 
возможность совмещать учебу с работой. 
Немалый вклад в дело повышения произво- 
-тительности труда вносят рационализаторы 
и изобретатели фабрики. Только за по
следний: год было Фнедрено 92 рационали
заторских предложения, экономический 
эффект которых составил 700 тысяч руб. 
лей.

Тов. Рожнева tobopiht о необходимости 
широкого распространения опыта органи
зации учебы рабочего коллектива Еупа- 
винской фабрики.

Депутат Г. Ф. Сизов (Курганская об- 
йасть) значительное внимание в своем 
выступлении уделил улучшению работы 
машинно-тракторных станций. МТС обла
сти получили большое ко.тичество новой 
тсхннкп. укреплены кадрами. После сен
тябрьского Пленума ПК КП(Х5 в машинно- 
тракторные станции области направлено 
957 специ-алистов и более четырех тысяч 
рабочих. Есяи раньше в МТС области бы
ло с высшим образованием только 11 ди
ректоров и 12 главных инженеров, то 
теперь 56 директоров и 88 главных 
инженеров имеют высшее образование. В 
истекшем году план тракто1)ных работ 
машинно-тракторными станциями был вы
полнен на 110,7 процента, при увеличе
нии объема этих работ на 2.300 тысяч 
гектаров.

Улучшение работы МТС, широкое вне
дрение в производство передовых методов 
земледелия, в частности приемов обработ
ки  почвы по метолу Т. С. Мальцева, яви
лись решающим условием дальнейшего 
организационно-хозяйственного укрепле. 
ния колхозов, роста их общественного бо
гатства. Благодаря расширению посевных 
площадей и росту урож а^остн  сельско
хозяйственных культур в области уве.ти- 
чилось производство зерна и поголовье 
скота.

Говоря о перспективах развития хозяй
ства oiiacTH, оратор критикует Мини
стерство коммунального хозяйства РСФСР 
за бюрократическое отношение к  благо
устройству городов Курганской области.

Слово предоставляется Председателю 
Совета Министров РСФСР депутату А. М. 
Пузанову. Советские люди, говорит он, с 
большим удовлетворением восприняли ре
шение второй сессии Верховного Совета 

о начравтонии в тяжелую промыш
ленность основной суммы средств, выде
ленных на финансирование всей промыш
ленности по Государственному бюджету 
на 1955 год. Это значит, что в текущем 
году будут достигнуты новые успехи в 
развитии тяжелой промышленности, соз
даны новые предпосылки для дальнейше
го ускорения темпов развития тяжелой 
индустрии, для дальнейшего осущес^твле- 
ния технического прогресса и успешно'го 
выполнения программы подъема сельского 
хозяй''тва и других отраслей социалисти
ческой экономики.

Депутат Пузанов говорит об успехах в 
хозяйственном и культурном строитель
стве Российской Федерации. Предприятия 
местной промышленности и артели пром
кооперации республики в прошлом году 
дали продукции на 75 процентов больше, 
чем в 1950 году, досрочно выполнив за
дание пятилетки. Объем товарооборота го
сударственной и кооперативной торговли 
За прошедшие четыре года возрос на 80 
процентов при задании в 70 процентов 
на пятилетие.

Колхозы. МТС и совхозы Российской 
Федерации уве«тичили производство и сда
чу государству зерна, овощей, картофеля, 
мяса, молока и других сельскохозяйствен
ных ПРОДУКТОВ.

Совет Министров Российской Федера
ции принимает меры к  тому, чтобы улуч
шить руководство хозяйственным и куль
турным строительством, обеспечить ус
пешное выполнение государственных пла
нов и добиться неуклонного повышения

качественных показателей работы всех 
отраслей хозяйства. Однако надо при
знать, сказал тов. Пузанов, что в этом 
направлении сделано еще мало и поэтому 
совершенно справедливой является кри
тика в адрес Совета Министров, мини
стерств и ведомств республики на настоя
щей сессии и которая была на январ
ском Пленуме Пентрального Комитета 
партии.

В целом по промышленности Россий
ской Федерации допущено серьезное от
ставание в выполнении плана по номен
клатуре изделий. При общем вьшолненпн 
по республике плана поставки рынку то
варов широкого потребления недода-но 
значительное количество мебели, метал
лической посуды, самоваров, бытовых хо
лодильников и других товаров. Роспром- 
совет и Министерство местной промыш
ленности не принимают необходимых мер 
к улучшению бытового обслуживания на
селения.

Крупные недостатки в работе респуб
ликанской и местной промышленности 
являются прежде всего результатом сла
бой государственной дисциплины на мно
гих предприятиях. Руководители отдель
ных министерств и ведомств, управлений 
0 отделов исполкомов местных Советов 
смирились с систематическим невыполне
нием государственных планов и не при
нимают должных мер к  подтягиванию 
отстающих предприятий и отраслей про
мышленности.

Тов. üvsaHOB подробно говорят о зада
чах, стоящих перед Российской Федера
цией в 1955 году. Ередстоят выпустить 
продукции на сумму свыше 200 миллиар
дов рублей, производительность труда не
обходимо повысить на 5.5 процента, се
бестоимость снизить на 2.5 процента. 
Значительно возрастет производство това
ров народного потребления. Колхозы и 
совхозы должны дать не менее 6 мил
лиардов пудов зерна.

Депутат Пузанов подчеркивает, что в 
каждом районе Российской Федерации 
можно получать высокие урожая ку кур у 
зы. В деле увеличения посевов кукурузы  
надо провести серьезную организаторскую 
работу' со стороны местных советских и 
сельскохозяйственных органов.

В текущем году весной предстоит про
вести посев на целинных и  залежных 
землях на площади 9.5 миллиона гекта
ров. Для МТС и совхозов Российской Фе
дерации. осваивающих цежшные и залеж
ные земли, выделено около 16 тысяч 
мощных тракторов, более 11 тысяч зер
новых комбайнов, свыше 24 тысяч зер
новых сеялок и много других сельскохо
зяйственных машин. По примеру прошло
го года десятки тысяч квалифицирован
ных рабочих И'специалистов сельского 
хозяйства изъявили согласие и  доброволь
но выезжают на освоение новых земель.

Отметив, что нсвый порядок планиро
вания сельского хозяйства развязывает 
инициативу колхозов. МТС и совхозов в 
использовании местных резервов и воз
можностей для неуклонного роста сель
скохозяйственного производства, оратор 
указывает на необходимость проводить 
широкую разъяснительную работу и уже 
сейчас претворять в жизнь решение ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР.

Бо.'аЬШУго часть речи тов. Пузанов по
святил вопросам капитального строитель
ства и улучшения работы государствен
ного аппарата.

На утреннем заседании в прениях вы
ступили также депутаты А. В. Рудченко 
(Курская область). Ф. 3. Загафуранов 
(Башкирская АССР). Ф. Н. Дадонов (Брян
ская область). Они. так же как  и другие 
ораторы, высказались за одобрение Госу
дарственного бюджета.

На вечернем заседании первой сессии 
Верховного Совета РСФСР 25 марта пер
вым выступил в прениях Министр здраво
охранения РСФСР депутат С. В. Курашов. 
Он отметил, что в бюджете предусмотрепы 
большие ассигнования на народное здраво
охранение, Это позволит на несколько де
сятков тысяч увеличить число больчи д- 
ных коек в городах и сельской местности. 
В 1955 году число медицинских работни
ков РСФСР пополнится шестью тысячами 
молодых врачей и 36 тысячами работап- 
ков среднего медицинского персонала.

Депутат Курашов привел данные, сви
детельствующие о том, что физическое со
стояние населения республики постоянно 
улучшается. Медицинское обследование 
свыше 60 миллионов человек, проведенное 
в прошлом году, показало общее снижение 
заболеваемости и. в особенности, улучше
ние здоровья детей. Резко снизились ин
фекционные заболевания.

Тов. Курашов говорит о мерах, которые 
принимаются для улучшения дела здраво
охранения в районах освоения целинных и 
залежных земель, и  ставит вопрос о раз

работке типовых проектов сезонных н по
стоянных яслей на селе.

Депутат П. Ф. Сергеев рассказал о раз
витии экономики недавно организованной 
Липецкой области. Предприятия области 
выпускают чугун, тракторы, станки я 
другие машины и оборудование. За по
слевоенные годы только в иромышлениость 
г. Липецка вложены согни миллионов руб
лей. Работники сельского хозяйства и про. 
мышленных предприятий области направ
ляют сейчас свои усилия на увеличение 
производства продуктов полеводства и жи
вотноводства.

Депутат Сергеев поднимает вопросы, 
связанные с дальнейшим расширением ме- 
таллургической промышленности и созда
нием сырьевой ба.зы в области, с разви
тием коммунального хозяйства и благоуст
ройством ,1ипецкз.

Тов. Сергеев высказывается за утверж
дение Государственного бюджета.

Депутат С. М. Иелнжов (Чувашская 
АССР) говорит, что в республике сейчас 
ШРОИЗВО.ДИТСЯ электроаппаратура, высоко
качественная мебель, стандартные дома, 
дубильные экстракты, трикотажные изде
лия, лесоматериалы. Выпуск продукции 
местной промышленности за последние че
тыре года возрос в два раза. В настоящее 
время ведется большое промышленное и 
культурное строительство. Новые перспек
тивы развития промышленности, сельского 
хозяйства н культуры республики откры
ваются в связи со строительством Чебок
сарской ГЭС на Волге.

Депутат Пелюков критикует Министер
ство коммунального хозяйства РСФСР, ко
торое недостаточно помогает в развитии 
коммунального хозяйства города Чебокса
ры. '

Депутат М. А. Дорохов (Ставропольский 
край) значительную часть своего выступ
ления посвятил развитию сельского хозяй
ства края. В минувшем году колхозы и 
совхозы Ставрополья перевыполнили план 
хлебозаготовок, дав государству на 12 
миллионов пудов зерна больше, чем в 
1953 году. Сейчас колхозы, МТС и совхо
зы ведут большую работу по освоению но
вых земель.

Резко увеличивается в крае произведет, 
во кукурузы . В ближайшие год— два посе
вы этой культу)ры займет здесь до полу
миллиона гектаров, что позволит резко 
уве.тичить производство зерна и создать 
прочную кормовую базу д.тя животноводст
ва.

Говоря о проведенной в крае работе по 
увеличению поголовья скота, оратор отме
чает, что в среднем на один колхоз теперь 
приходится 10 тысяч овец, одна тысяча 
голов крупного рогатого скота, 800 сви
ней, 10 тысяч птиц. Однако, указывает 
тов. Дорохов, в деятельности колхоюв, 
МТС и совхозов края имеется много недо
статков и неиспользованных резервов. Над 
устранением этих недостатков, над изыс
канием и использованием имеющихся ре
зервов работают сейчас труженики сель
ского хозяйства, партийные, советские я 
земельные органы края.

Депутат И. П. Астайкин (Мордовская 
АССР) поддерживает предложение об ут- 
верждении Государственного бюджета 

i РСФСР. Он говорит затем, что в связи с 
' расширением объема капитального строи
тельства в республике остро встал вопрос, 
о максимальном использовании местных 
сырьевых ресурсов. На территории Мор
довской АССР имеются богатые запасы не
рудных ископаемых, которые еще не ра,з- 
веданы. Необходимо в этом году провести 
комплексные геологические исследования.

Оратор предъявляет претензии к  Мини
стерству промышленности строительных 
материалов РСФСР, которое не оказывает 
помощи Мордовии в разработке месторож
дений извести.

В прениях по докладу о Госудапствен- 
ном бюджете Российской Федерации на 
1955 год выступили также депутаты 
Д. Ц. Цыремпилон (Бурят-Монгольская 
АССР), Министр лесной промышлениоеги 
РСФСР А. В. Кудрявцев, Т. А. Борисов 
(Воронежская область).

На заседании было оглашено заявление 
Председателя Совета Министров РСФСР де. 
путатз А. М. Пузанова о сложении полно, 
мочий правительства перед Верховным Со
ветом. По предложению депутата С. Д. Иг
натьева Верховный Совет РСФСР едино- 
г.тасно постановил: принять это заявление, 
одобпить деятельность Совета Министров 
РСФСР и поручить к. М. Пузанову пред
ставить ппедложение о составе поавитель- 
сгва РСФСР. Верховный Совет РСФСР по- 
ручил прежнему составу Совета Минист
ров продолжать свою деятельность до ут
верждения нового правительства.

На этом вечернее заседание закончи
лось. 26 марта сессия продолжит свою ра
боту. (ТАСС).

Для предприятий черной металлургии
ИРКУТСК, 25 марта. (ТАСС). С подъ- 

ездных п п е й  иркутского завода тяжелого 
машиностроения имени В. В. Куйбышева 
в Магнитогорск, Челябинск, Запорожье, 
Комсомольск-на-Амуре, Ворошиловск регу
лярно отправляются платформы с продук
цией. Сибирские машиностроители вно
сят свой вклад в дальнейшее развитие 
тяжелой индустрии, шлют на мета.тлур- 
гические заводы и комбинаты различное 
оборудование и механизмы.

Для доменных печей Урала и Украины 
завод поставляет газовые горелки произ
водительностью в 48 и 36 тысяч кубо
метров в час, бункерные затворы и кла
паны, для мартенов —  перекидные си
стемы, для обогатительных фабрик —  
классификаторы весом от 8 до 40 тонн и 
другие машины.

За последнее время на предприятии 
значительно расширился выпуск прокат
ного оборудования. Выполняются заказы 
по производству крупных транспортеров, 
рольгангов, листоукладчиков, механизи
рованных упаковщиков. В текущем меся
це на заводе закончено изготовление цеп- 
кого волочильного стана.

Кол.тективы чугунолитейного, стале
плавильного, кузнечного, механосборочно. 
го и других цехов соревнуются за ско
рейшее выполнение заказов металлургиче
ских предприятий. Вчера закончено изго
товление клапана для домны Ворошилов
ского металлургического завода в Дон
бассе, отправлены газовые горелки в Че
лябинск.

Продукция для предприятий черной ме
таллургии составляет 35 процентов всей 
годовой программы завода. /

Сев кукурузы закаленными семенами
КУРГАН. 25 марта. (ТАСХ5). Вчера в 

Кургане закончил работу областной семи
нар глазных агрономов и инженеров МТС, 
посвященный севу кукурузы . Большой 
интерес вызвал доклад заведующей Дал- 
матовским госсортоиспытательыым участ
ком агронома А. Вороновой о закалке се
мян переменными температурами. По со

вету Вороновой в Далматовскщ! овоще- 
совхозе в течение двух лет проводится 
сев кукурузы  закаленными семенами. 
Здесь снимают спелые початки на семе
на н по 350 центнеров силосной массы с 
гектара.

Весной опыт агронома Вороновой будет 
испытываться на 640 семенных участках.

Уплотненные посевы в нолхозах Унраины
КИЕВ, 25 марта. (ТАСС). В колхозах 

Украины все большее распространение 
получают уплотненные посевы сельско
хозяйственных культур. В Черкасской и 
Черновицкой областях в минувшем году 
такие посевы занимали свыше 60 тысяч 
гектаров. В междупядьях кукурузы , по
сеянной квадратно-гнездовым способом, 
было выращено на каждом гектаре ДО'ПОЛ- 
ннтельно по 50 центнеров кормовых ар
бузов. по три центнера фасоли и  4,5 
центнера сои.

Украинским научно-исследовательским 
институтом социалистического земледелия 
на уплотненных посевах получено по 
54,6 центнера кукурузы  и 3,4 центнера 
фасоли с гектара, а на посеве картофеля 
с фасолью собрано по 172 центнера клуб
ней и по 5,2 центнера фасоли с гектара.

Чтобы повысить материальную заин

тересованность тружеников села и уве
личить валовой е ^ р  сельскохозяйствен
ных культур. Советом М инжтров Украин
ской ССР рекомендовано выдавать кол
хозникам и работникам тракторных 
бригад МТС. при условии выполнения 
плана урожайностп основной культуры, 
до половины урожая зернобобовых куль
тур  и  до одной трети кормовых арбузов, 
овощных и других культур, выращенных 
уплотненным способом.

Дополнительную оплату в размере од
ного —  трех процентов от валового сбо
ра уплотненной культуры поллшают та к 
же председатель, агроном, бригадпр и 
звеньевые колхоза. Размер площадей уп 
лотненных посевов и культуры ппреде. 
ляется правлениями колхозов совместно с 
МТС и утверждается общими собраниями 
колхозников.

*^унуруза в Сибири
ОМСК, 25 марта. (ТАСС). Па заготови

тельные пункты  Прииртышья с юга до
ставлено более трех тысяч тонн семян 
кукурузы . Весной квадратно-гнездовые 
посевы этой культуры займут 200 тысяч 
гектаров земель —  в семь рад больше, 
чем в прошлом году. Труженнзш села ис
пользуют опыт прошлого года. Посеянная 
на 36  тысячах гектаров кукуруза дала 
здесь во многих колхозах от 250 до 500 
це(нтнеров зеленой массы с гектара, а в

передовых —  и зерно в «о.1очно-восковой 
спелости.

Во многих колхозах под кукурузу уже 
выделены чистые, удобренные пары, ран
няя, хорошо обработанная зябь.

На семинарах до первого апреля побы
вают все участковые механики МТС об
ласти. Большое внимание колхозники 
уделяют срокам сева кукурузы , которые 
в различных зонах области неодинаковы.

Весной передовые колхозы закладыва
ют семенные участки.

I



К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Дело мира-правое дело
С расш иренного пленум а о б л а с т н о г о  

к о м и т е т а  защитЫ  мира

На снимках: (справа) в зале заседания раоширешого пленума областного комитета защиты мира; (слева) выступает с докладом А. Я. Матюшкин — член 
областного комитета защиты мира. Фото Ф. Хитриневича.

25 марта в помещении: Томского обла
стного лектория состоялся расширенный 
пленум областного комитета защиты мира. 
Пленум обсудил вопрос о проведении кам
пании против подготовки атомной войны 
и избрал делегатов на Всесоюзную конфе
ренцию сторонников мира. На заседании 
пгисутствовали, кроме членов областного 
комитета защиты мира, представители 
партийных, советскпх, профсоюзных, ком
сомольских и других общественных орга
низаций, ученые, учителя, работники ис
кусств, печати, специалисты МТС, кол
хозники, передовики производства, уча
щаяся молодежь вузов и техникумов.

Заседание открыл председатель област
ного комитета защиты мира, член-коррес
пондент Академии наук СССР, профессор 
доктор В. Д. Кузнецов. В своей вступи
тельной речи он говорит о широкой кам
пании, развернувшейся во всех странах 
мира против угрозы атомной войны. Тру
дящиеся Томской области, ка к  и все на* 
роды нашей страны, единодушно одобря
ют решение Всемирного Совета Мира о 
проведении кампании по сбору подписей 
под Обращением к  народам мира против 
подготовки атомной войны.

Слово для доклада о проведении кам
пании против подготовки атомной войны 
предоставляется члену областного коми
тета защиты мира А. Я. Матюшкину.

Докладчик говорит о великом созида
тельном тфуде, которым занят монолитно 
сплоченный вокруг Коиммунпсти^еской пар
тии и Правительства советский на
род, строящий светлое здание комму
низма. об успехах, достигнутых им в 
области промышленности, сельского хо
зяйства, культуры. Советские люди с 
большим воодушевлением приступили к  
выполнению задач, поставленных январ
ским Пленумом ЦК КПСС и второй сесси
ей Верховного Совета СССР, настойчиво бо- 
рются за перевыполнение производствен
ных планов, досрочное выполнение пятп- 
летнего плана.

—  хМирный созидательный труд наро
дов всего демократического лагеря нена
вистен империалистическим агрессорам,—  
говорит докладчик. —  В страхе перед 
приближающимся крахом прогнившей 
капиталистической системы заправилы 
империализма лихорадочно ищут пути и 
средства, которые позволили бы им укре
пить свои позиции и подорвать позиции 
социализма и демократии. Правящие импе
риалистические круги  США, Англия, 
Франции готовят новую мировую войну. 
Угрозу делу мира представляет подготовка 
к  истребительной атомной войне, открыто 
проводимая американскими нмпериаллста- 
ми и их сателлитами.

Лагерю войны и агрессии противостоит 
•лагерь мира, демократии и социализма, 
возглавляемый великим Советским Союзом.

Советский Союз, опираясь на несокру
шимое единство его народов, на неисчер
паемые свои ресурсы, полон решимости 
обеспечить мирный труд своих граждан и 
оградить их от посягательств любых аг
рессоров. Проводя свою внешнюю по.тити- 
ку . Советский Союз видит свою глав
ную задачу в укреплении мира и 
ослаблении международной напряженно
сти. Внешняя политика нашего государ
ства основывается на таких принципах, 
которые отвечают интересам мира и все- 
обпщй безопасности, развитию дружест
венного сотрудничества между народами.

Советский Союз решительно выступает 
против гонки вооружений, за всеобщее 
сокращение вооружений, за безусл.^вное 
запрещение атомного и другого оружия 
массового уничтожения. Такая поли
тика не является проявлением слабости. 
Наше государство располагает всем необ
ходимым, чтобы нанести сокрушительный 
удар агрессору, отстоять свободу в неза
висимость своего народа.

Вместе с Советским Союзом на страже 
мира и безопасности стоит великий китай
ский народ, трудящиеся всех стран на
родной демократии. На их стороне —  со
чувствие и поддержка миллионов миро
любивых людей всего земного шара. Все 
это убедительно доказывает, что силы 
мира могущественнее сил войны. Если 
империалисты развяжут новую войну, то 
они неизбежно будут разгромлены, и вся 
мировая капиталистическая система по
терпит полный крах.

Докладчик рассказывает о широком 
движении сторонников мира, вызванном 
призывом Всемирного Совета Мира к  наро
дам мира.

—  Международное движение в защиту 
мира е самого своего возникновения ре
шительно выступает за запрещение ору

жия массового уничтожения. Это ярко про
демонстрировала всемирная кампания по 
сбору подписей под Стокгольмским воззва
нием о залрещении атомного оружия. Одна 
треть человечества поставила свои нодпи- 
си под этим воззванием. Это волеизъяв
ление народов помешало поборпикам 
атомной бомбы привести в исполнение 
свои угрозы о ее применении.

Докладчик говорит, что миллионы под
писей, уже поставленных под Обращение« 
Всемирного (!к)вета Мира, —  новое грозное 
предупреждение факельщикам войны.

В ходе каотании за запрещение атомно
го оружия народы борются за ослаб
ление международного напряжения, против 
ратификации лондонского и парижских 
соглашений, против угрозы возрождения 
германского милитаризма в Западной Гер
мании.

Весь советский народ единодупгно одоб
рил Декларацию, принятую на второй сес
сии Верховного Совета СССР, и всемерно 
поддерживает усилия своего правительст
ва, н^равленные на ослабление междуна
родной напряженности, решительно требу
ет запрещения термо-ядерного оружия.

Докладчик рассказывает о состоявшем
ся 8  марта в Москве расширенном пле- 
н^т1е Советского комитета защиты мира, 
на котором были рассмотрены вопросы о 
проведении в СССР кампании по сбору 
подписей под Обращением Всемирного Со
вета Мира и о созыве пятой Всесоюзной 
конференции сторонников мира. Участни
ки  пленума поставили свои подписи под 
Обращением, начав тем самым кампанию 
по сбору подписей в СССР. Нет сомнения, 
что эта кампания явится новым свиде
тельством твердой решимости советского 
народа отстоять мир, добиться запреще
ния атомного оружия.

Начинается обсуждение доклада. Пер
вым выступает профессор доктор Томского 
медицинского института, член областного 
комитета защиты мира И. В. Торопцев.

—  У меня, представителя самой туман, 
ной науки, врача, —  говорит он, —  вы
зывают чувство негодования разнуздан
ные заявления, которые делаются в бур
жуазной прессе по поводу неизбежности 
атомной войны. Империалистические за
правилы хотят использовать великое за
воевание человеческой мысли —  атомную 
энергию не для умножения благ жизни, а 
для того, чтобы сеять смерть. Каждый из 
нас, представителей советского народа, 
выросших в стране, где советская власть 
в первые же дни своего существования 
в Декрете о мире провозгласила политику 
мира, активно выступает за мир и друж
бу между народами. Мы —  за мир, сози
дание, счастье всего человечества. С чув
ством глубокой веры в правое дело мира 
я поставлю свою подпись под Обращением 
Всемирного Совета Мира.

Слово предоставляется студенту Томско
го политехнического института нмени
С. М. Ки1рова П. Я. Слезно.

—  Всего около десяти лет прошло после 
войны, которая унесла миллионы челове

ческих жизней. Но там. за океаном, людое
ды в образе людей опять готовят челове
ческую бойню.

Мы. юные граждане великого Советско
го Союза, вместе со всем советским наро
дом, поднимаем голос протеста против ко
варных планов зачинщиков новой мировой 
войны. Мы хотим трудиться на благо на
шего народа, быть активными участника
ми строительства ко.ммунизма.

Пусть наш голос сольется е голосом 
всех, ЕГО репгительно выступает за мир, 
против войны!

—  Оветские учителя горячо поддержи
вают Обращение Всемирного Совета Мира,
—  заявила учительница школы 4 гор. 
Томска Н. И. Аксенова. —  Мы знаем, 
что наша страна и весь лагерь мира до
статочно сильны и смогут дать отпор зар
вавшимся агрессорам. Наш призыв к  миру
—  это не боязнь угроз поджигателей вой
ны. а наше горячее стремление не допу
стить пгбели миллионов людей в угоду за
жиревшим империалистическим заправи. 
лам. Пусть знают поджигатели войны, что 
силы мира растут е каждым днем, с каж 
дым часом, и их не запугать кучке  крова
вых душегубов, потрясающих ато.мной 
бомбой! Подписываясь под Обращением 
Всемирного (Совета Мира, мы, советские 
учителя, приложим все силы к  активному 
сбору подписей среди населения нашего 
города. Пусть каждый советский человек 
знает, что его подпись увели'швает вели
кую армию борцов за мир.

Да здравствует мир и дружба между на- 
родатт!

На трибуне —  заведующий пяредвиж. 
ным отделом 1-й библиотеки гор. Кодпаше,- 
во Горой Советского (]оюза А. Ф. Мусохра- 
нов.

—  Воля всех миролюбивых народов, —  
говорит он. —  выражена в Обращении 
Всемирного Совета .Мира, 'Грудящиеся го
рода Колпашево и Колпашевского района с 
глубоким удовлетворением встретили изве. 
стис о проведении кампании по сбору 
подписей под этим Обращением. Борясь за 
дело мира, они берут на себя новые социа
листические обязательства по выполнению 
и перевыполнению производственных пла
нов.

Решения втсирой сессии Верховного Со. 
вета СССР, цифры Государственного бюд
жета СССР свидетельствуют, что Комму
нистическая партия, ка к  и прежде, своей 
главной задачей считает подъем тяжелой 
промышленности, составляющей прочную 
основу народного хозяйства и несокруши
мой обороноспособности нашей Родины, ис
точник неуклонного роста благосостояния. 
Коллективы промышленных предприятий 
гор. Колпашево, труженики лесной про
мышленности района развертывают социа
листическое соревнование за повьппение 
производительности труда, за наиболее 
полное использование техники, за досроч
ное выполнение производственных зада
нии.

Горячо одобряя постановление январско
го Пленума ЦК КПСС, колхозники, меха
низаторы, все трудящиеся нашего района

На снимке: згчасдашш расширеиного пленума областного комитета защиты 
мира (слева направо) лауреат Сталинской премии В. Д. Кузнецов —■ председа
тель областного комитета защиты мира, Герой Социалистического Труда 
И. А. Олегов — звеньевой колхоза «Победа», Асиновского района. Герой Со
ветского Союза А. Ф. Мусохранов — заведующий передвижным отделом Кол- 
пашевской городской библиотеки подписываютоя под Обращеиием Всемирного 
О ж ета Мира против подготошш атомной войны.;

Фото Фв Хитрш1еви'1а.

не пожалеют сил, чтобы выполнить зада
чи, поставленные партией и правительст
вом в области сельского хозяйства. Тру
дясь, созидая, мы еще больше усилим бди. 
тельность против происков поджигагелей 
войны. (Советский народ не из пугливых. 
Никому и никогда не удавалось его запу. 
гать. Он всегда давал отпор любым агрес
сорам. "Гак будет и впредь!

Тов. Мусахранов провозглашает здрави
цу в честь Коммунистической партии —  
знаменосца мира.

С призывом единодушно подписаться 
под Обращением Всемирного Совета Мира 
обращается к  присутствующим мать-герои
ня А. Я. Конных.

—  Совесть матери, —  говорит она, —
не может мириться с истреблением тех, 
кому она дает жизнь. Мы, матери, гово
рим всем человеконенавистникам: не бы
вать войне!

—  Обращение Всемирного Совета Мира 
поддерживается всеми трудящимися нашей 
страны, —  говорит зоотехник колхоза 
1гмеяи Ворошилова, Томского района, 
Р. Ф. Поминова. —  Горячо поддержива
ют его и колхозники нашей сельхозарте
ли. Труженики нашего ко.тхоза вносят 
свой вклад в дело мира, борются за 
подъем сельского хозяйства. Колхоз до
бился уже заметных успехов в этом: де
нежные доходы его увеличилпсь в три 
раза, в 1,5 раза увеличилась урожай
ность зерновых, повысилась продуктив
ность скота. Наш колхоз приложит все 
силы, чтобы выпо.тнить задачи, постав
ленные январским Пленумом ЦК КПСС.

Выступает начальник смены закройно- 
намазочного цеха Томского завода рези
новой обуви Е. С. Черная.

—  Каждый из нас, советских граждан, 
понимает свою огро>гаую ответственность 
за будущее. На нас, матерях, лежит ответ
ственность за будущее наших детей. Мы 
своих детей воспитываем для творческого 
труда. Для них открыты широкие и свет
лые дороги в жизнь. Империалистические 
хищ ники, размахивающие атомной бом
бой, покушаются на счастье наших детей. 
Не допустим того, чтобы вспыхнуло ила. 
мя войны. Дружно все, ка к  один, встанем 
на защиту .чира!

Слово. предоставляется учительнице 
гор. Асино Е. В. Дворниковой,

—  Мир —  с этим словом связано все 
самое светлое. Это— радостное утро пашей 
Родины, необозримые колхозные поля, 
леса новостроек, яркие огни величествен
ных электростанций на Днепре и Волге, 
звонкие песни и смех нашей детворы, это 
—  счастье созидательного труда.

Стремление к  миру, желание жить в 
дружбе со всеми народами являются опре
деляющими в миролюбивой политике наше, 
го народа, нашего правительства. Совет
ский Союз был и всегда будет прочным 
оплотом мира и прогресса. Вместе с нами 
миллионы борцов за мир. Мир победит 
войну!

С огромным подъемом, единогласно 
участники пленума приняли резолюцию, 
одобряющую Обращение Всемирного Совета 
Мира, а также решение Советского коми
тета защиты мира о проведении в СССР с 
1 апреля кампании по сбору подписей 
под Обращением Всемирного Совета Мира.

На пленуме избраны .делегаты на пя
тую Всесоюзную конференцию сторонни
ков мира: В. Д. Кузнецов, профессор- 
доктор, председатель областного комите
та зашиты мира; А. Ф. Мусохранов, за
ведующий передвижным отделом Колпа- 
шевекой городской библиотеки, Герой Со- 
ветвкого Союза; П. Я. Слезно, студент 
Томского политехнического института; 
М. Д. Болтовская, доярка колхоза имени 
Ворошилова, Томского района; М. П. Ма- 
лахина, заточница цеха сверл Томского 
завода режущих инструментов.

На пленуме избран секретарем област
ного комитета защиты мира В. П. Шелл- 
ков.

Заседание заканчивается. Участники 
расширенного пленума ставят свои подпи
си под Обращением Всемирного Совета Ми
ра. В их числе —  ученые тт. Кузнецов, 
Бутаков, Торопцев, Прилежаева, Герои 
Социалистического Труда тт. Одегов и 
Волынкин, Герой Советского Союза тов. 
Мусохранов, артистка Томского драмати
ческого театра тов. Лебедева, учителя 
тт. Аксенова, Выходцева, Дворникова и 
другие участники длеауыа.
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НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

ВОСПИТАНИЕ ШКОЛЬНОГО КОЛЛЕКТИВА
1954— 1955 учебный год наша школа, 

как и все школы Советского Союза, нача
ла в новой обстановке— в обстановке сов
местного обучения. Все новое прививается 
не сразу. И у нас на первых порах дела 
пошли негладко: отдельные ученики про
пускали занятия, нарушали правила по
ведения, мальчики сторонились девочек.

Необходимо было праюильно организо
вать и направить деятельность школьпи- 
ков, учесть их интересы, опереться в ор
ганизации новых начинаний на пионеров 
и комсомольцев. Создать сплоченный 
школьный коллектив —  такую задачу по
ставили перед собой педагоги школы.

На общем собрании мы рассказали уча
щимся о лучших традициях нашей шко
лы. Выступавшие учителя говорили о пер
спективах, которые раскрываются перед 
учащимися в процессе дружной классной 
и внеклассной работы. Общее собрание 
учащихся, а затем общее комсомольское 
собрание, сбор пионерской дружины по
могли заложить основы крепкого школьно
го коллектива.

Большую помощь в улучшении учебно- 
воспитательной работы в школе оказывают 
нам партийная и профсоюзная оргагглза- 
ции школы.

В сентябре отдельные классные руково
дители еще продолжали по привычке де
лить учащихся на «своих» и «чужих», 
больше внимания уделяли первым. По- 
этш у отдельные ученики стали нарушать 
правила поведения, снизили успевае
мость. Партийная организация совместно е 
профсоюзной организацией резко осудили 
практику разделения учеников на «сво
их» и «чужих», обратили внгогание учи- 
TCvieñ на вопросы идейного воспитания 
учащихся.

Партийная организация систематически 
следит за тем, ка к  каждый член педа
гогического коллектива повышает свои 
идейно-политыческий уровень, помогает 
коллективу школы правильно решать за
дачи воспитания и обучения учащихся.

Большую помощь педагогам в оргаеаза- 
ции коллектива учащихся, в воспитании 
сознательной дисциплины оказывает наша 
школьная комсомольская организация. 
Проведение многих мероприятий, намечен
ных планом работы комсомольской орга
низации, комитет поручает классным бю
ро, классным комсомольским организа
циям. Такие поручения сплачивают кол
лектив, выявляют склонности и особенно
сти его членов, а самое главное повышают 
ответственность за порученную работу. По 
инициативе комсомольской организации 
школьники организовали сбор металлоло
ма. Учащимися собрано и сдано 17 тонн 
металлолома. Для библиотеки подшефной 
сельской школы собрано несколько сот 
книг.

С самого начала учебного года каждый 
комсомолец имеет общественное поручение. 
Педагогический коллектив уделяет боль
шое внимание работе комсомольской ор
ганизации в напгей школе. Школьная 
комсомольская организация, насчитываю
щая около 300 членов. являетс|[ актив
ным помощником учителя.

Для комсоргов классов и членов клас
сных бюро были организованы семинсдры 
по вопросу о том. ка к  провести классное 
комсомольское собрание, о путях и методах 
организации дружного коллектива и т. д.

Центральная задача школьного коллек
тива —  борьба за высокую успеваемость 
учащихся. Эта задача решается коллекта- 
вом нашей школы пока еще неудовлетво
рительно. Одна из причин этого заклю
чается в том, что не во всех комсомоль
ских группах комсомольская работа ведет
ся в тесном содружестве и под руководст
вом классных руководителей.

Причина успеха в работе таких клас
сных руководителей, ка к  Александра Ва
сильевна Ногина (10  класс «б»), Нина 
Ивановна Маркина (8  класс «в»), Мария 
Прокопьевна Катькалова (8  к.тасс «б»), 
Наталия Георгиевна Зыбина (6  класс «д»), 
Лидия Николаевна Глухова (8  класс «г»), 
заключается в том, что они работают в 
тесном контакте с остальными учителями, 
бывают на уроках, контролируют выпол
нение учащимися домашних заданий, да
ют советы молодым преподавателям. Они 
много внимания уделяют работе комсо
мольской организации, умело и тактично, 
не подавляя инициативы учащихся, под
сказывают на заседаниях бюро, классных 
комсомольских собраниях, в частных бе
седах пути решения того или иного воп
роса.

Нам нужно шире распространять опыт 
этих классных руководителей.

Благоприятно сказалась организация 
совместного обучения на работе пионер
ской организации. Пионерская работа ста
да живее и интереснее.

Совет дружины с помощью вожатых 
и учителей выступает организатором ин-

тересных пионерских мероприятий. Так, 
были организованы* коллективный про
смотр кинофильмов, экскурсия на каран
дашную фабрику, в типографию, на заво
ды, в краеведческий музей, на выставку, 
посвященную 350-летию основания 
г. Томска, лыжные вылавки на Степа- 
новку, Васандайку, на реку Томь.

Отрядные пионерские сборы знакомят 
пионеров с героической борьбой Коммуни
стической партии и советского народа за 
коммунизм, с историей комсомола, пионер
ской организации. Надолго запомнится 
пионерам дружинный костер, посвящен
ный 37-й годовщине Великого Октября.

«Ничто так не скрепляет коллектив, 
как традиция,— говорил А. С. Макар^ен- 
ко. —  Школа, в которой нет традиций,... 
не может быть хорошей школой». .Мы при
даем большое значение воспитанию уча. 
щихся на лучших школьных традициях.

Например, ежегодно мы проводим внут- 
ришкйльную физкультурную 'спартакиаду, 
посвященную началу учебного года. В 
этом году в спартакиаде на первенство 
школы по волейболу приняли участие 
19 команд, по баскетболу —  12 команд, 
в ‘соревновании по футболу —  91 ученик, 
по легкой атлетике —  210 учеников. В 
весенние каникулы в школе проводится 
смотр спортивных достижений, отчет спор
тивных секций перед коллективом школы. 
Наконец, в конце года на одном из стадио- 
иов города проходят внутришкольные лег
коатлетические соревнования.

Проведение спортивных мероприятии да
ло нам возможность создать при школе 
неплохой коллектив физкультурников.

С большим подъемом проходят в школе 
вечера встречи с бывшими выпускниками. 
К  этим вечерам к ^ д ы й  класс и каждый 
кружок готовят подарок. В этом году ве
чер встречи состоялся 26 марта, К  нему 
велась деятельная подготовка. 6 «г» 
класс подготовил к  вечеру ряд макетов, 
посвященных истории русского флота, 
7 «б» —  макет химического завода, исто
рический кружок —  выставку «Русское 
искусство», физический кружок старших 
классов —  школьный радиоузел для под
шефной сельской школы и т. д.

Педагогический коллектив обращает^ 
вЕгимание на выявление отдельных ценных 
начинаний с тем, чтобы распространять 
этот опыт во всех классах, чтобы сделать 
его традицией.

В каждой школе организуются дежурст
ва учащихся, наблюдающих за порядком в 
чистотой. Чистота в школе —  это не толь
ко элементарное требование гигиены. Чи
стота —  это необходимое условие пра
вильной организации воспитательного 
процесса. Ученики будут еще больше гор
диться своей школой, если она и внешне 
будет иметь привлекательный вид. В 
школе у  нас заведен определенный поря
док. Дежурный класс, придя за полчаса 
до начала занятий, принимает школу и 
за 20 минут до начала занятий впускает 
учащихся, проверяет дневники, школьные 
принадлежности.

Однажды, в день дежурства 5-го «б» 
класса все его ученики явились в школу 
празднично одетые. Это новшество было 
быстро подхвачено другими классами. 
Оно заставило дежурных класса быть бо
лее подтянутыми. Дежурные чувствуют 
ответственность за свою работу. У уча- 
Н1ИХСЯ появляется большое уважение к  
дежурному классу.

Вся эта разнообразная и полезная дея
тельность ученического коллектива созда
ет тот коллективизма, дружбы между 
учащимися, которые необходимы для ре- 
шетая основной задачи — борьбы за проч
ные знания, за высокую дисциплину.

Но не все у  нас идет гладко. Нам, в ос
новном. удалось создать в школе здоровую 
деловую атмосферу, привить учащимся 
вкус к  знаниям, но еще есть случаи 
невыполнения домашних заданий, про
пусков занятий. Надо еще много работать, 
чтобы преодолеть эти трудности, неполад
ки.

В марте мы провели расширенное 
собрание школьного актива на тему^ 
«Береги честь школы» и совещание на 
тему «Задачи школы« в ра.звертызании 
юннатской работы на пришкольном участ
ке». Для десятиклассников была органи
зована встреча е молодыми производствен
никами Томска, намечено провести день 
открытых дверей на Томском электромеха
ническом заводе. Все эго должно помочь 
будущим выпускникам в выборе опецпадь- 
ности.

Наш педагогический коллектив, исполь
зуя опыт отдельных учителей своей 
школы и других школ, будет про
должать борьбу за создание спдоч&шюго 
коллектива учащихся, за воспитание их в 
коммунистическом духе.

И. ЛЮТАЕВ. 
директор школы № 8 г. Томска.

По городу Асино
За ГОД предприятия и организации горо

да сдали в эксплоатацию около 6.000 
квадратных метров жилой площади.

Кроме того, в течение года в собствен
ные дома вселились 160 индивидуальных 
застройщиков. Начато строительство более 
двухсот индивидуальных домов.

V
Работники Новосибирского института 

«Гштрогор» ведут събмку территории горо
да. Съёмка будет закончена этим детом. 
Собранные материалы будут использованы 
при составлении генерального плана горо
да.

С начала марта в городе установлено 
регулярное автобусное движение, связы
вающее центральные улицы с те!ррвторпя- 
ми лесозавода и льнозавода. Протяжен
ность автобусной ЛИНИН —  восемь кило
метров.

В 12 библиотеках города насчитывается 
свыше 60 тысяч экземпляров книг. Толь
ко одна районная библиотека имеет около 
1.500 постоянных читателей.

- □ □ □  .
ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

«В ВЕРХНЕ-КЕТСКОМ РАЙОНЕ ПЛОХО РУКОВОДЯТ 
КОММУНИСТОВ»

ПОЛИТИЧЕСКОЙ УЧЕБОЙ

По.д таким .заголовком в 38 «Красно
го Знамени» была опубликована статья, в 
которой отмечались серьезные недостатки 
в руководстве политической учебой ком
мунистов со стороны Верхне-Кетского рай
кома КПСС.

Секретарь Верхне-Кетского райкома 
КПСС тов. Майков сообщил в редакцию, 
что статья была обсуждена на бюро райко
ма КПСС. Райком КПСС принимает конк
ретные меры по улучшению работы сети

партийного просвещения. Работники рай
кома партии сейчас больше оказывают 
помощи в работе кружков и политшкол. 
Пропагандист тов. Ланшаков освобожден 
от руководства кружком за низкий идей
но-теоретический уровень проводимых им 
занятий.

Приняты норы по усилению помощи 
ко^Емунистам, самостоятельно изучающим 
политическую экономию.

I
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ЛЕСОВАГО ТОВИТЕЛЕЙ
25  МАРТА

Хороших результатов в работе 
добились 32 мастерских участка 
КЗ 63, работающих по графику 
цшсдичности:

мастерский участок тов. Ш ЕРК- 
СНАСА Лайского леспромхоза, вы
полнивший 1,9 цикла;

мастерский участок тов. МАКЕ
ЕВА Ергайского- леспромхоза, вы
полнивший 1 ,6  цикла;

мастерский участок тов. ИВАН
КОВА Чаинского леспромхоза, 
выполнивший 1,5 цикла;

мастерские участки тт. КУД
РЯВЦЕВА и БАТАНОВА Лайско
го леспромхоза, ПИКАЛОВА Бр- 
гайского леспромхоза, выполнив- 
шие по 1,4 цикла;

мастерские участки тт. БОЙКО 
Калтайского леспромхоза. БА Н 
НИКОВА н ГОЛОВИНА Нибегнн- 
ского леспромхоза, ДЕМ АРИНА 
Каргасохского леспромхоза, ФЕ
ДОТОВА Нибегинского леспромхо
за, Ш ЕХТЕРЛЕ Берегаевского 
леспромхоза. МАШКИНОЙ Лай
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1,3 цикла;

мастерские участил тт. ВАКА- 
РЯ  и ГЕРМ АНА Ергайского лес
промхоза, ПТАКА Калтайского 
леспромхоза, РЫ БА ЛО ВА  Колпа- 
шевского леспромхоза, ЯТКИНА 
Модчановского леспромхоза. ЧЕР- 
НАВИНА Нибегинского леспром
хоза, выполнившие по 1 , 2  цикта;

мастерские участки тг. СТАРИ
КОВА Колпашевского леспромхо
за, ТКАЧУК Красноярского лес
промхоза, МИХАЙЛОВА Тимиря
зевского леспромхоза, БАКУНАС 
Лайского леспромхоза. ШЕСТА
КОВА и БАБАНСКИХ Средне- 
Чулымского леспромхоза, выпол
нившие по 1 , 1  цикла;

мастерские участки и .  КУУС 
Каргасокского леспромхоза, СМЫ- 
ЧЕНКО Нибегинского леспромхо. 
за, ЕВДОКИМОВА Тимирязев
ского леспромхоза, Ш КИЛЕВА 
Берегаевского леспромхоза, РУ
СИНОВА Зырянского леспромхо
за, СМИРНОВА Пьппкино-Троиц- 

кого леспромхоза, ШУТОВА Те- 
гульдехского леспромхоза, выпол- 
ннвшне по 1  циклу.

Можно работать 
лучше

Я работаю машинистом парового крана. 
Это хорошая погрузочная машина. В на
стоящее время я нагружаю по 120— 130 
кубометров леса в смену при норме 76.

Добиваться успехов в работе мне поз
воляет то, что я тщательно ухаживаю за 
своей машиной, берегу ее, стараюсь не 
перегружать, помня, что от перегрузки 
машина быстро выходит из строя. Наш 
кран впт уже в течение девяти месяцев 
работает безотказно.

Возможностей дальнейшего роста пропз- 
водительности труда у  нас еще немало. 
Надо только лучше организовать работу, 
но у  нас тракторы часто простаивают по 
техническим неисправностям, что вы.зы- 
вает простои погрузочных механизмов.

Я пересмотрел ранее взятое обяза
тельство и решил за счет лучшего пс- 
пользования парового крана увеличить 
сменную выработку с тем, чтобы погру
зить в течение нынешнего года не менее 
23 тысяч кубометров леса.

Нужно, чтобы руководителп лесопунк
та лучше организовалп работу тракторов 
и обеспечили своевременную доставку 
порожняка на верхний ск.тал.

И. ЧЕРКАШИН, 
машинист парового крана 

Каштаковского лесозаготовительного 
пункта Зырянского леспромхоза.

Результаты неорганизованности
На Сангальском лесозаготовительном 

пункте Каргасокского леспромхоза столько 
техники, сколько ее нет на всех лесо
пунктах леспромхоза.

Здесь имеются все условпя для высоко
производительной работы, для выполнения 
и перевыполнения производственной про
граммы. Лесопункт может ежедневно вы
возить 300— 350 кубометров леса, но 
поступает на нижний склад не более 200 
кубометров.

Почему же сангальские лесозаготовите
ли не справляются с производственным 
заданием?

...К началу смены в лесосеку доставля
ются сразу все рабочие, но приступают они 
к  работе не все. На верхнем складе рабо
чие ничего не делают до тех пор, пока не 
подвезут хлысты из делян. Трелевщикп ле
са вынуждены ожидать, пока вальщики 
навалят деревья. Больше всех приходится 
ожидать водителям лесовозных машин, 
потому что на верхних складах никогда 
не бывает запаса древесины.

Вальщики и сучкорубы готовят ливгь 
столько леса, сколько может быть под- 
трелевано за смену к  верхнему складу. 
Некоторые трактористы, в погоне за 
большим заработком, трелюют хлысты 
только большого диаметра, тонкий лес 
они брать не хотят, и  до верхнего склада 
он часто не доходит. Поэтому в лесосеках 
всюду можно обнаружить заваленную 
снегом древесину.

Грубые нарушения допускаются в при
емке древесины. Лес от вальщиков при
нимается не на месте валки, а на верх
нем складе, это позволяет трактористам 
трелевать не все хлысты подряд, а по 
выбору.

На лесопункте никто не следит за со
стоянием лесовозных дорог. Ремонтом их 
должен заниматься мастер нижнего склада 
тов. Гришаев, но в его распоряжении 
всего лишь 6 человек, которые постоянно 
заняты другой работой. Дороги ремонти
ровать им некогда.

Вывозка леса производится на расстоя
нии около 12 километров. По норме каж 
дый шофер за день должен сделать не ме
нее пяти рейсов. Но это удается только 
некоторым водителям. Большинство же 
шоферов отстает. Главная причина этого 

плохие дороги. На раскатах и выбои
нах воза часто рассыпаются. Поцти на 
всем пути от верхнего склада до нпжие- 
го разбросана деловая древесина. По не
полным подсчетам у дороги лежит более 
500 кубометров леса.

На пункте очень плохо ведутся подго
товительные работы. Специальной брига
ды, которая занималась бы строитель
ством складов, погрузочных площадок, 
подготовкой трелевочных волоков, нет.

Бригадиры комплексных бригад тт. Яко- 
нен и  Коробко, мастера тт. Кайгородов и 
Иванов, технорук тов. Хорн халатно от
носятся к  своим обязанностям. Если днем 
в лесу мастеров еще можно встретить, то 
ночью трудно найти кого-либо из них.

Часто ждут рабочие ночных смен тех
норука тов. Хорн, помощь и советы кото
рого им необходимы. Но он не считает 
нужным бывать в ночное время в лесосе
ке.

Авариям и поломкам машпн на лесо
пункте уже давно Потеряли счет. Поломки 
происходят по разным причинам и, преж
де всего, потому, что многие механизмы 
обезличены. Например, автомашины, пред
назначенные для доставки людей к  местам 
работ, эксплоатируются кем попало. Лв-

томагаины водителей тт. Сергачева и 
Долгушина часто простаивают из-за по
ломок потому, что они перегружают их. 
18 февраля шофер тов. Малышевский вы
шел на работу пьяным. Несмотря на про
тест товарищей, он сел в кабину, но не 
проехал и трехсот метров, ка к  машина 
наскочила на пень.

Качество ремонта механизмов низкое. 
Нередко бывает так, что выйдет из ре
монта машина и в тот же день снова 
становится на ремонт. Это происходит 
потому, что заведующий механической 
мастерской тов. Ш евчук не следит за ра
ботой ремонтников, не помогает им.

Иногда машинам требуется небольшой 
ремонт, который может занять всего лишь 
полтора— д̂ва часа. Но если такая незна
чительная неисправность обнаружится в 
ночную смену, мапЕИна простаивает до 
утра потому, что в мастерской ночью 
никого не бывает.

Начальник лесопункта тов. Кошевых 
наряду с другими сведениями сообщает в 
контору леспромхоза и сведения о передо
виках производства. В радиограммах ука 
зываются десятки фамилий сучкорубов, 
трелевщиков, шоферов и против каждой 
фамилии показатели —  150, 160, 170
процентов.

Несомненно, многие рабочие трудятся 
высокопроизводительно.

Однако факты показывают, что тов. 
Кошевых встал на путь очковтиратель, 
ства. Он сообщает, например, что рас
кряжевщик тов. Митниченко, тракторист 
тов. Примак и другие выполняют сменное 
задание на 160 процентов. Но сколько 
же часов длится смена у  сангальских ле
созаготовителей? Оказывается не восемь, 

двенадцать часов. Перевыполнение 
норм идет, следовательно, не за счет по
вышения производительности труда, а за 
счет нарушения трудового законодатель
ства.

Сангальские лесозаготовители в прош
лом году оказались в большом долгу пе
ред государством. В этом году положение 
дел на лесоучастке не улучшается. Толь
ко в феврале недодано к  плану 3.100 
кубометров древесины.

Партийная организация остается в сто
роне от производственной деятельности 
мастерских участков. С августа прошлого 
года вопросы, касающиеся заготовки и 
вывозки леса, на партсобраниях не обсуж
дались, да и собраний было проведено за 
это время только два.

На мастерских участках слаба трудовая 
дисциплина. Но партийная организация 
проходит мимо этих фактов.

За последние полгода на лесопункте 
побывали руководители леспромхоза 
тт. Харитонов, Никифоров. Ш лык, предсе
датель рабочкома тов. Головин, но они 
ничего полезного здесь не сделали.

Вопрос о работе Сангальского лесопунк
та в июне прошлого года обсуждался иа 
бюро Каргасокского райкома партии. Бюро 
указало партийной организации лесочунк. 
та, дирокции леспромхоза на неудовлет
ворительную организацию труда в лесо
пункте, плохое использование механизмов 
и крайне низкую трудовую дисциплину 
рабочих. Но, ка к  видно, ни парторганиза
ция лесопункта, ни дирекция леспромхоза 
не сделали из этого никаких выводов и 
не выполнили решение бюро.

Такое положение нетерпимо. Дирекция 
леспромхоза должна немедленно принять 
все меры для улучшения работы Гаигаль- 
ского лесопункта. А. ДУБИЦНИИ.

За досрочную подготовку к навигации
Коллектив Асииовского лесоперевалочно

го комбината включился в предмайское со
циалистическое соревнование и взял обя
зательство— досрочно закончить под1Ч)товку 
к  навигации.

Хорошо работают бригады, занятые на 
погрузке леса в вагоны. Например, брига
да тов. Михайлова дает по три е но.юзи- 
нон нормы за смену. Ежедневно перевы

полняют задания бригада тов. Шарипского, 
работающая на разделке древесины, брига
да по шпгиюпиленпю, которую возглавляет 
тов. Акулов.

Среди станоч1Шкт$ высокие показатели 
имеет токарь механического цеха тов. Ка
мынин. Он свое задание выполняет па 
180 процентов.

по томской ОБЛАСТИ

Соревнование автомобилистов

Впервые в г. Томске проведены соревнования на лучшее вождение автомо
биля, в которых приняли участие 29 водителей автомашин — членов ДОСААФ.

Сореннования проходили на улице Набережной реки Ушайки. Н а посыпан
ной песком мостовой были расположены разные препятствия, обозначенные 
красными флажками. Автомобилисты выполняли замысловатые развороты, 
преодолевали ограниченные проезды и т. д.

Первое место по классу легковых автомашин типа «Победа» завоевал шо
фер легкового такси П. Г. Кирносов, не получивший ни одного штрафного очка. 
Второе место занял шофер облисполкома Д. М. Мартынов.

По классу грузовых автомашин на первое место вышел П. В. Седельников, 
на второе — А. Ф. Архипов, шоферы грузовой автобазы.

На снимке: победитель соревнований по классу легковых автомашин 
. П. Г. Кирносов.

Фото А. Сидорова.

Слова не расходятся 
с делом

Рабочие цеха Л) 5 завода «Сибэлектро- 
мотор» решили встретить праздник 1 Мая' 
высокими производственными показ.'^теля- 
ми. Слова у  них не расходятся с де
лом: 23 марта цех выполнил квартальный 
план.

В дни предмайского соревнования рабо
чие тт. Груфин, Лакшин и другие дают 
по две нормы за смену.

Выполняет свои обязательства коллек
тив крепежно-заготовительного цеха. Он 
также досрочно завершил план первого 
квартала. Рабочие активно борются за 
внедрение ’ новой технологии. В марте 
они освоили хромирование инструмента.

В счет второго квартала работает кол
лектив цеха № 1.

Работают в счет апреля
Включаясь в нредмайское социалистиче

ское соревнование, коллектив томской 
промартели «Текстильщик» взял обяза. 
телмтво — дать сверх квартального плана 
продукции на 340 тысяч рублей. 25 мар
та артель завершила квартальный план и 
сейчас выпускает щ)Одукциго в счет апре
ля.

Лучшие производственные показатели 
имеет ткацкий цех, выполнивший квар
тальный план 22 марта. Работницы этого 
цеха тт. Первова, Батурпна, Николаева да
ют по две нормы в смену. Коллектив цеха 
11РШИЛ сверх квартальной программы вы
пустить две е половиной тысячи одеял.

Ткацкий цех за последнее время улуч- 
ши.д к<‘1чество выпускаемой продукции. В 
прошлом году одеял первым сортом выпу
скалось 68 процентов, а сейчас —  90 про
центов.

Оплеточный цех за 3 месяца выпустил 
300 тысяч метров бельевой резинки, что 
превышает годовое задание.

Нолхозы приобретают 
оборудование для ферм

В ЭТОМ году В колхозах Каргасокского 
района намечаются большие работы по 
механизации животноводческих ферм.

Колхозы приобретают соло.морезки, кар. 
тофелемялки, измельчители кормов. Сель
хозартели «Первое мая» и «Путь к  комму
низму» закупили корнеклубнемойкн, кол
хозы имени Маленкова. «Новый быт»,
«Большевик» —  кориозапа1рники, автопо
илки, соломорезки.

Первенство областного 
совета спортобщества 
„Спарт ан" по лышам

В ожрестностях г. Томска, в районе по
селка Отепановка, проведены лыжные со
ревнования на первенство областного со
вета спортивного общества «Спартак». В 
соревнованиях приняло участие 14 
команд.

Первое место среди мужчин заняла 
команда промартели «Родила» (г. Ко.тпа- 
шево), 'Второе место —  лыжники промар
тели «Краснодеревец» (г . Томск), третье 
—  команда промартели «Верный путь» 
(с. Богашево, Томского района).

У  женщин пер(ветгетво завоевала пер
вая команда профтехв1колы (г . Томск), 
второе —  лыжницы лромарте;ри «Кирпич
ник» (г. Коллашево), третье —  вторая 
команда профтехшколы (г. Томск).

Соревнования лытнинов
В С. Белый Яр, Верхне-Кетсвого рай

она, состоялись соревнования лыжников. 
В соревнованиях приняло у '1астие свыше 
20 человек. Лучшее время на дистанции 
10 километров показали тт. Эсаулов, Фа
теев и Коновалов. Большинство участни
ков соревнований уложилось в нормы 
П О .

С. ГОДУНЦОВ

Письмо
Мне еще заказано немало 
Ж ить в тайге, с тобой в разлуке быть. 
Лес рубить для будущих кваргалов 
И дороги новые мостить.

Не грусти, не вижу в том беды я. 
Нам о тихой жизни не мечтать — 
Годы наши — вечно молодые.
Нам всю жизнь творить и создавать. 

Хорошо шагать нам краем этим 
И пути прокладывать в леса.
В стороне таежной, на рассвете.
Видеть новых здагшй корпуса.

Я . СТОЯНИИ

Колхозная свадьба
Удалая тройка.
Пристяжные в ряд.
На девчонке бойкой — 
Свадебный наряд.
Кони рвутся с места,
Вьется в поле след.
Минуло невесте 
Девятнадцать дет.
Лучшая свинарка...
З а  ее дела 
Золотом сияет 
На груди звезда.

‘ И жених полетать ей.
Знатный тракторист... 
Рассыпает песню 
Сельский гармонист.
Растянул двухрядку 
Да махнул рукой,
И пошли вприсядку 
Сосны над рекой. 
Потрудились славно ■»
Что и говорить!
Ладно и богато.
Значит, будут жить.
Хороша дорога.
Песня весела 
От ее порога 
До его села.

и з  П Р О Ш Л О Г О  Т О М С К А

Абрам Ганнибал в Томске
«И сходно купленный арап 
Возрос усерден, неподкупен 
Царю наперсник, а не раб...»

Так пишет о своем прадеде Абраме Ган
нибале Александр Сергеевич П уш кин в 
«Евгении Онегине».

В «Словаре достопамятных людей Рус
ской Земли», составленном Бангыш-Ка- 
менскйм и изданном А. Ширяевым в 1836 
году в Москве, сообщ атя , что после кон
чины Петра I  Абрам Петрович Ганнибал 
восстановил против себя всесильного Мен- 
шикова. Меншиков нашел способ уда
лить Ганнибала в Сибирь (в  1727 го
ду), поручив ему постройку на новом 
месте Селенгинска. Ганнибал, несмот
ря на то, что в прошлом с успехом 
окончил в Париже курс наук по инженер
ной части, не исполнил возложенного на 
него поручения, сославшись на неопыт
ность. Узнав о падении Меншикова, он 
самовольно возвратился в Петербург.

Из Петербурга в 1729 году Ганнибал, 
как показано в словаре Бантьпп-Еаменско- 
го, «сослан был в Томск, где содержали 
его под стражей, выдавая на пищ у по де
сять рублей в месяц».

Позднее Ганнибал снова бежал в 
Петербург, но вынужден был скрываться 
в деревне от преследования Бирона, имев
шего при императрице Анне неограничен
ную власть.

П. СЛАВНИН.

ТЕАТР

Спектакль о мужестве 
советских людей

Областной Драматический театр шшни 
В. П. Чкалова показал томскому зрителю 
свою новую работу —  спектакль «Настоя
щий человек» (инсценировка Т. Лондона 
по мотивам повести Б. Полевого).

Т. .Тоидон инсценировал одно из луч- 
ишх произведений о Великой Отечествен
ной войне наредкость удачно: в инсцени
ровке полно и верно передано содержание 
«Повести о настоящем человеке» Б. Поле
вого. Автор старался держаться как  мож
но ближе в тексту повести, преследуя 
цель —  глубже раскрыть идею произве
дения.

Открывается занавес —  и на сцепе 
оживают страницы героической повести о 
мужестве и величии советского народа в 
дни войны.

...Восемнадцать дней выбирается из вра
жеского тыла советский летчик Алексеи 
Черееьсв. С поврежденными ногами, пре
одолевая огромные трудности на своем п у
ти, Мересьев возвращается к  своим бла
годаря упорству, ыужеетцу, исключитель
ной силе воли. Как родного, выхажива
ют его колхозники из деревни Плавни, 
спасают ему жизнь. Самоотверженно вра
чует больного летчика Варя (артистка 
В. П. Семенова). Вот она склонилась над 
постелью раненого. Сколько теп.1а и забо
ты в каждом ее движении!

Театр сумел показать силу велико
го народного единства в годы войны, 
веры народа в победу над врагом.

В сцене в землянке очень ̂ орошо пере
дана атмосфера заботы и внимания к  
Алексею со стороны колхозников, ведь для 
них он —  представитель родной армии-ос
вободительницы, и они считают своим дол
гом вернуть летчика в строй. Ему стаоа- 
ются помочь и Варя, и Михайло (заслу®. 
артист МАССР М. Каплив-Дарский), и баб
ка Василиса (заслуж. артистка МАССР 
В. Е. Егорова), и юный Федька (аргисг 
ЗК. Д. Новиков).

Центральное место в спектакле занима
ют сцены в госпитале: здесь появляется 
замечательный человек комиссар Воробьев, 
здесь Мересьев принимает свое решение, 
здесь же он делает первые шаги для осу
ществления своей мечты. Важность этих 
сцен хорошо понял режиссер Д. А. Лядов. 
Мересьев не показывается здесь ка к  «ис
ключительная натура», он-— один из мил
лионов советских людей, проявивших в 
годы войны героизм, В спектакле каждое 
действующее лицо выступает «полноправ
ным» героем, созданы четко индивидуали
зированные и вместе с тем типичные об
разы.

Комиссар Воробьев, в исполнении заслу
женного артиста РСФСР Б. М. Молотова,—  
один из ярких образов спектакля. Артист 
подчеркивает в своем герое пеистребимую 
волю к  жизни, веру в победу над врагом. 
Появился на сцене Воробьев —  и сразу 
ощущаешь влияние этого умного и силь
ного человека, чувствуешь воздействие, 
которое он оказывает на окружающих. 
Молотов показывает комиссара таки.ч, ка
ким представляешь его по повести Поле
вого. —  мужественным, волевым и вместе 
с тем простым в обращении с людьми, ис
кренним и сердечным человеком. Сам тя
жело больной, он подает пример выдерж
ки и самообладания, мужественно сопро
тивляется болезни. Воробьев— Молотов и в 
госпитале чувствует себя комиссаром на 
боевом посту. Ни одна человеческая судь
ба не безразлична Воробьеву, он умеет 
найти верный ключ к  сердцу каждого 
человека. Заслуженный артист РСФСР 
Б. М. Молотов одержал большую творче
скую побе.ду в создании образа положи
тельного героя, коммуниста, настоящего 
советского человека.

Из других обитателей палаты особенно 
запоминается Степан Иванович (аптнет 
П. Г. Ткаченко). В образе Степана Ивано
вича, каким его создает Ткаченко, есть

что-то от Василия Теркина, чувствуется 
бывалый русский солдат, который, как 
сам он говорит, «три войны отгрохал». Ко
выляет Степан Ппанович по палате на сво
их костылях —  и до всего ему дело, все 
его интересует: и очередная сводка Ин
формбюро, и погода, и дела товарищей. 
Ткаченко создал запоминающийся образ 
русского солдата, каких много было в 
войну.

Один из обитателей палаты —  К укуш 
кин  (артист Б. И. Семенов). Комиссар по
могает ему обрести веру в жизнь, в лю
дей, в самого себя. И постепенное измене
ние характера Кукуш кина Семенов пока
зывает как  следствие перемены его «ос
новной линии» в жизни. По-настоящему 
трогает искреннее горе Кукуш кина— Семе
нова у  постели мертвого комиссара.

Правдиво, хорошо сыграла Л. В. Левина 
роль медицинской сестры Клавдии Михай
ловны. Кажется, что с ее появлением па
лата наполняется мягким и теплым све
том —  настолько ее труд согрет заботой 
о людях, настолько она чутка и сердечна. 
Недаром Степан Иванович называет ее 
«советским ангелом». Материал инсцени
ровки мало дает возможности рассказать о 
любви Клавдии Михайловны к  Воробьеву, 
но I .  В. Левина, следуя за Полевым, пере
дает светлое и сильное чувство любви сво
ей героини к  комиссару.

В исполнения заслуженного артиста 
РСФСР А. М. Затонского профессор Вася. 
ЛИЙ Васильевич —  не только замечатель- 
ный специалист, умный, энергичный, тре
бовательный к  себе и людям, но и доб
рый, отзывчивый человек. Правда, эти по
следние качества артист раскрывает не 
сразу. Затонекий, пожалуй, излишне под
черкивает сухость профессора в момент 
его первого появления в палате. Вошел, 
задал несколько отрывистых вопросов, на
кричал на ординатора— на первый взгляд, 
сердитый, ворчливый старик. И уже 
успел прошептать желчный Е укуш - 
кин: «Псих!». Но вот мы замечаем
новые черты в Василии Васильевиче: 
теплоту и сердечность. II затем от карти
ны к  картине все больше раскрывает 
артист эти качества старого профессора.

Особенно ярко они показаны в сцене раз
говора с комиссаром и в сцене, где про
фессор по.могает Мерееьеву учиться хо
дить на протезах.

Роль Мересьева в спектакле исполняет 
артист В. Л. Калинченко. Он справился со 
своей трудной задачей —  создал вырази
тельный образ молодого советского челове
ка, героя наших дней. Образ Мересьева 
дан в развитии: шаг за шагом показывает 
артист, ка к  постепенно морально крепнет, 
мужает его герой. Правильно делает Ка- 
линчрпко. что не боится показать борьбу, 
происходящую в душе Мересьева, не боит- 
ся показать Мересьева сомневающимся, ду
ховно ослабевшим —  тем более, что это 
лишь временное явление. Артист показы
вает, как, преодолевая препятствия и 
трудности, идет к  своей цели Мересьев; он 
постоянно подчеркивает слова своего ге- 
1ЮЯ «Я буду летать», потому что летать 
для Мересьева —  значит жить, бороться. 
Большой Ff нелегкий путь прошел Алексей 
Мересьев, И финальная сцена, где мы ви
дим осуществление мечты Мересьева, вос
принимается зрителем как  закономерный 
итог этого пути советского патриота.

Калинченко вносит в образ Мересьева 
многое от своей актерской индивидуально
сти, Есть в Мересьеве, каким его рисует 
Калинченко, бурная порывистость, порой 
почти мальчишеское упрямство, внутрен- 
ппи задор (это проявляется в сценах на 
протезах, особенно же —  в пляске Ме
ресьева перед столом комиссии). Это очень 
хорошо, что артист сумел привнести в об
раз что-то свое, особое, и трактовка обра
за Мересьева, предложенная Калннчешсо, 
безусловно, интересна.

В основном справи.лся с ролью Андрея 
Дегтяренко артист С. С. Горбунов. Удачно 
передает артист волнение и бурную ра
дость Дегтяренко при встрече с Мересье- 
вым. По артист не закрепил и не развил то 
хорошее, что наметилось у него в начале 
спектакля, и в сцене на аэродроме огра
ничился повторением уже раз найденного, 
что обеднило образ: последняя сцена не 
рассказывает ничего нового о том живом, 
искреннем, хорошем Дегтяренко, которого 
ыы увидели в первом акте.

Неровно исполняет артист А. Н. Ми- 
хейчев роль танкиста Гвоздева. В его 
нспо.тненнп сквозит порой неуверенность. 
П хотя образ Гвоздева не выпадает из 
общего плана спектакля и роль сыграна 
в основных чертах верно, образ получил
ся все же недостаточно выразптельным. 
Мы не увидели в Гвоздеве— Мпхепчеве тех 
черт характера, за которые полюбила 
его хорошая девушка Аня.

Обаятельный образ Зиночки создала 
артистка Т. Г. Иванова. Ее игра покоряет 
непринужденностью. Артистка хорошо по
казывает, как немножко ветреная и легко
мысленная Зиночка оказывается очень 
хоронгим, отзывчивым человеком: она
искренне радуется успехам Мересьева, 
всеми сила\ш старается помочь ему вер
нуться в авиацию.

В этом спектакле очень важны и 
небольшие, эпизодические роли, и их нс- 
полнеиие требует не меньше мастерства, 
чем испо.днение роли «большой».

Заслуженная артистка МАССР В. Е. Его
рова хорошо показывает, что у бабки Ва
силисы, несмотря на ее сварливость, доб
рое и отзывчивое сердце. Буквально не
сколькими штрихами создает актриса за
конченный образ. Вот Василиса приносит 
раненому свою люби.\гую курицу Паргиза- 
ночку, —  сколько разнообразных чувств 
передает актриса в этой ецене: Василиса 
и хочет всей душой помочь больному —  у 
нее самой два сына на Фронте. Как растро
гана Васи.’гпса —  Егорова, когда раненый 
летчик благодарит ее, и ее слезы, ее про
стые слова убеждают в том, что и бабка 
Василиса всегда сделает для общего дела 
все, что только в ее силах.

. Заслуженный артист МАССР М. М. Кап^- 
лин-Дарский в роли Мпхайлы создает вы
разительный образ советского патриота.

Правдиво играет Д. А. Лядов в неболь
шой роли военврача Мировольского.

Однако ряд актеров не справился с ро
лями.

Бледным и невыразительным получился 
в спектакле образ командира полка (ар
тист А. А. Евстигнеев). Выбрось эту роль

из спектакля —  и ничего не изме
нится. Впрочем, здесь следует винить 
не только актера, но и инсценировщика, 
не наделившего этот образ живыми чер
тами.

Мало глубокой убедительности в расска
зе дев^'шки-санита1жи (артистка Н. Н. Вя
лых) о гибели раненых. Акп)иса мобили
зует лишь внешние средства для передачи 
чувств умирающей девушки, а внешняя 
эмоциональность на сцене никогда не за
менит жизненной правды. Лучше удалась 
актрисе др^тая роль, которую она испол
няет в спектакле, —  роль Ани.

Не нашел новых красок в роли Бурна- 
зяна артист С. А. Ко[юлев, он во многом 
повторяет им же созданный образ Матвей
кина в «Опасном спутнике»: тот же баян, 
та же размашистость движении, залихват
ская удаль, словом, тот ЛчС рисунок 1юли.

Не справился с ролью Наумова артист 
К. А. Водо. В спектакле образ Наумова 
в сравнении е образом в повестп выгля
дит обедненным. Не смог преодолеть схе
матичности в эпизодической роли началь
ника штаба артист II. В. Возжаев.

Эти недостатки вполне могут быть 
устранены режиссурой п актерами в 
процессе работы над спектаклем.

В целом же следует сказать, что .^тот 
спектакль —  большая удача театра.

Режиссер Д. А. Лядов проделал большую 
работу, поставив ингересиыи, волнующий 
спектакль. Весь спектакль пронизывает 
мысль о коллективности подвига нашего 
народа в войне. Правдивыми художествен
ными средствами раскрыта идея пьесы —  
мужество и героизм, непобеди.мость совет
ских людей.

Успеху спектакля во многом способег- 
вуют запоминающиеся деко1раиии худож
ника Л. Д. Егорова. Правда, несколько 
слабее оформлен нм гцюлог спектакля.
Отрадно, что в этом сезоне наметилось за

метные творческие сдвиги в 1работе теат
рального кол.тектива, о чем езидетельству- 
ет этот хороший спектакль, который 
по достоинству оценен томским зрите
лем, Спектакль «Настоящий человек» —  
серьезная творческая победа всего кил.тек- 
тива.

Ю. ВИНОГРАДОВ.

I



К Р А С  FI O E  З Н А М Я Восяресенье, 27 марта 1955 г. ^8 G1 (9657)

Международный обзор
германский милатаризм— 

злейший враг 
европейских народов

В странах Западной Европы с каждым 
днем нарастает народное движение про
тив возрождения германского милигариз- 
ма. Широкие слои населения Гериании, 
Франции, Англии, Италии и других евро
пейских государств отдают себе отчет в 
том. что вооружение Западной Германии 
и включение ее в агрессивные бло!КЯ 
представляют смертельную угрозу для са
мого существования этих стран.

Парижские соглашения о возрожденпи 
гитлеровского вермахта формально еще не 
приведены в действтге. а в Западной Гер
мании уже лихорадочно ведется работы 
по производству вооружений, строитель
ству аэродромов, подготовке к  производ
ству атомного 01РУЖИЯ, комплектованию 
командных кадров для возрождаемой воен
ной машины. Бывшие гитлеровские гене
ралы открыто выступают с призывами 
воскресить «былой пруоский дух». В ве
домстве Бланка, являющемся фактическим 
западногерманским военным минпстерсг- 
вом. создано ядро будущего генерального 
штаба. Уже в концу прошлого года с су
доверфей Западной Германии сошло судов 
на 20 процентов больше, чем в 1936 го
ду. 26 авиационных заводов боннской 
республики подготовлено к  производству 
военных самолетов и т . д. и т. п.

В свете этих фактов заявления о том, 
что ратификация парижских соглашений 
будто бы не помешает четырехсторонним 
переговорам о восС/Оединении Германии, 
представляют собой явную и преднаме- 
ренщ'ю ложь, рассчитанную на обман об
щественного мнения Европы.

Сторонники парижских соглашений хо
тят, чтобы европейские народы, прсж.де 
всего германский народ, примирились с 
мплитаризацией Западной Германии п 
расколом Германии. Однако события пока
зывают, что такого примирения не мо
жет быть, Гер?1ганский народ, к а к  и со
седние с ним народы, властно требуют 
аину.тирования зловещих соглашений, ко
торые отражают интересы правящих кру
гов США и служат их агрессивным це
лям.

Пре.1Ложение Народной палаты Герман
ской Демократической Республики о про
ведении народного опроса относительно 
планов вооружения Западной Германии 
нашло широчайший отклик. На многочис
ленных собраниях и  митингах, в письмах 
и телеграммах, адресованных боннскому 
правительству и парламенту, западнотер- 
манское население активно выступает в 
поддержку этой инициативы, которая соз
дает предпосылку для установления непо
средственного контакта между немцами 
обеих частей Германии в интересах объ
единения страны. Между тем канцлер 
Аденауэр и его сторонники и слышать 
не хотят о тадом опросе. Они отлично по
нимают, что в случае проведения опроса 
не только население Германской Демокра
тической Республики, но и подавляющее 
большинство немцев в Западной Германии 
высказалось бы против парижских согла
шений. А это создало бы для правящих 
боннских кругов дополнительные трудно
сти в деле ремилитаризации Западной 
Германии.

Следует отметить, что американо-анг
лийские инициаторы и вдо^новите-ли па
рижских соглашений много болтают о 
том. что эти соглашения якобы призваны 
«укрепить» франко-германскую дружбу. 
Но разве .чотут французы поверить в воз
можность дружбы с германским милита
ризмом?

Генеральный секретарь Французск<ж 
коммунистической партии Морис Торез 
имел все основания заявить: «Что ка
сается германского милитаризма, то он... 
представляет собой лишь постоянную уг
розу делу мира и безопасности Франции, 
а также инструмент подавления чаяний 
нашего народа, стремящегося в демокра
тии и национальной независимости».

Французский народ не заблуждается в 
отношении последствий возрождения в 
Западной Германии агрессивного вермах
та, ибо опыт истории показал, что Фран
ция являлась и является одним из пер
вых объектов захватнических устремле
ний германского милитаризма. Француз
ская газета «Монд» справедливо подчер
кивает. что осуществление парижских 
соглашений повлечет за собой «устране
ние Франции из кртга великих держав». 
В этих условиях Франпия будет постав
лена перед перспективой лишиться фран
ко-советского союза, в котором француз
ский народ видит гарантию мира п 
безопасности своей страны.

В эти дни народы Европы репгатель- 
нес, чем кегда-либо, требуют преградить 
путь  возрождаемому германскому милитзг- 
ризму и обеспечить прочный и длитель
ный мир на континенте. Вновь и вновь 
миллионы миролюбивых людей высказы
ваются в поддержку предложений Совет
ского Сююза о создании системы коллек
тивной безопасности в Европе, о решении 
германского вопроса на мирной основе в 
интересах как германского, так и всех 
других европейских народов.

США. добиваются спыва 
женевских соглашений

Недавняя поездка государственного 
секретаря США Даллеса в Лаос, Камбод
ж у и Южный Вьетнам не оставила сом

нений в том. что Соединенные Штаты 
ставят своей целью вовлечение трех 
индо-китайских государств в агрессивный 
манильский пакт об «обороне Юго-Восточ
ной Азии» (СЕАТО). По сообщениям ино- 
страшюй печати, правящие круги  СШ.1 
стремятся прежде всего создать в этих 
странах вооруженные силы, обученные 
американскими военными советниками и 
оснащенные американским оружием. В 
Вашингтоне разрабатывается план оказа
ния воеиной «помощи» указанным стра
нам, при этом, ка к  отмечает китайская 
газета «Гуанминжибао». особое вниагаяие 
уделяется Камбодже, которую американ
ская военщина намеревается превратить 
в свою основную базу для агрессивных 
действий в Индо-Китае.

О.тнажо действия Соединенных Штатон 
и  нарушение женевских соглашений не 
ограничиваются только военными меро
приятиями, Миссия американского госу
дарственного секретаря Даллеса была свя
зана не в меньшей степени и с намере
нием США помешать проведению свобод
ных выборов .во Вьетнаме, которые наме
чены Женевским совещанием на пюль 
1956 года. Сайгонский корреспондент га
зеты «Нью-Йорк тайме» недвусмысленно 
ко'нстатировал, нго по инструкциям из 
Вашингтона южновьетшамекпе представи
тели должны будут выдвинуть в ходе пе
реговоров с правительством Демократиче
ской Республики Вьетнам такие условия 
голосования, которые сделали бы выборы 
невоз>{ожными.

Почему же правящие американские 
круги  с таким упорством проводят поли
тику срыва выборов? Ответить на этот 
вопрос не трудно: они боятся поражения 
южновьетнамского правительства. «Для 
любого обозревателя. —* писал француз
ский еженедельник «Трибюн де насьо-н», 
—  победа Вьетмина (так ежене.д^лышк 
называет партию трудящихся Вьетна
ма. —  Д. Б.) на выборах кажется совер
шенно неизбежной. Таково мнение как 
американской военной миссии, так и 
французских депутатов, соверпгивших не
давно поездку по Южному Вьетнаму».

Происки США в Пндо-Китае сопровож
даются нажимом на Францию и методи
ческим вытеснением ее с этой части 
азиатского континента. Попытки Фран
ции укрепить экономические связи с 
Южным Вьетнамом наталкиваются на ре
шительное противодействие американских 
монопо.тистов. Последние решили предо
ставить Южному Вьетназ[у долларовую 
«помощь», в результате которой южно- 
вьетнамский рынок будет наводнен аме
риканскими товарами, что практически 
аннулирует подписанное на днях эконо
мическое соглашение между Францией и 
Южным Вьетнамом,

В Камбодже Соединенные Ш таты соз
дали государственный банк, р>тюводимый 
американскими советниками. Банк ставит , 
своей целью отобрать у  Франции эконо
мический контроль над этой страной. Ры
нок Камбоджи забит американскими това
рами. в том числе даже такими, которые 
обычно производит местное население. 
А.мериканский демпинг парализовал фран- 
ко-камбоджскую торговлю, и это вызы
вает сильное недовольство французских 
правяпшх кругов.

Выступая недавно в комиссии иност
ранных дел Надионально-го собрания, ми
нистр иностранных дел Франции Антуан 
Пнней сообшил, что между тремя держа
вами —  США. Англией и Францией —  
существует договоренность о созыве се
паратного совещания с целью «обсудить 
проблемы, которые возникнут в присоеди
нившихся государствах в ходе претворе
ния в жизнь женевских соглашении». 
Французское правительство озабочено 
прежде всего своим незавидным положе
нием в Индо-Еитае. И это понятно.

«Франция не скрывает. —  пишет анг
лийская газета «Скотсмен», —  почему 
она предлагает совещание: она хочет об
судить действия Америки, которые, по ее 
мнению, фактически представляют собой 
захват Америкой француэских позиций в 
Индо-Китае. В особенности она возражает 
против той степени контроля над обуче
нием туземных войск, которой добивает
ся Америка, и против вытеснения амери
канскими товарами француэских товаров 
с индо-китайского рынка».

Франко-американские противоречия в 
ТТндо-Китае, в особенности в Южном 
Вьетнаме, все больше обостпяются. 
Французов возмущает, что делами Южного 
Вьетнама фактически зацра:вля€т амери
канский генерал Коллинс, что Оединен- 
ные Штаты глелали южновьетнамского 
премьера Нго Динь Дьема послушным 
орудием в своих руках и во всем грубо 
игнорируют интересы Франции. Характе
ризуя положение, газета «Нью-Йорк 
тайме» пишет: «Сейчас в Индо-Китае идет 
политическая битва, более важная, чем 
битва за Диен-Биен-Фу».

Соединенные Штаты, ка к  показывает 
сложившаяся в Индо-Китае обстановка, 
стремятся воспрепятствовать осуществле
нию женевских соглашений и не хотят 
считаться с тем, что эти соглашения от
вечают национальным интересам фран
цузского и ин.то-китайски1  народов. Пра
вящие круги  США проводят свою а1рес- 
сшвнуго политику лишь в собственных 
интересах, низводя Францию до полэже- 
Ешя второстепенного государства.

Д. БОЧАРОВ.

- □ D D  '

Предмайское соревнование на предприятиях Польши
ВАРШАВА, 25 мавта, (ТАСС). На про- 

нышленных предприятиях Польши раз
вертывается трудовое соревнование в 
честь международного прмдника трудя
щихся —  1 Мая. Инициаторами предмай- 
С1сого соревнования выступили силехкие 
горняки и металлурги.

Коллектив силезского металлургическо
го завода имени Костюшко обязался до-

В Совете республики Франции
ПАРИЖ, 25 марта. (ТАСС). Внима1няе 

французской обшественноети приковано к  
обсуждению в Совете республики законо
проекта о ратификации парижских согла
шений.

Ход прений показывает, что лпшь пе- 
многие члены Совета безоговорочно одоб
ряют парижские соглашения. Харалстерло, 
что даже те ораторы, которые высказы
ваются за ратификацию этих соглашений, 
ищут оправдания своей позиции в ссыл
ках на «международные обязательства» 
Франции, На то. что ратификация париж
ских соглашений будто бы может «облег
чить» переговоры с СССР и т. л. Сторон
ники парижских соглашений все с боль
шей настойчивостью заверяют сенаторов 
в том, что переговоры с СССР якобы нач
нутся «сразу же» после ратификации. В 
журналистских кругах считают, что та
кими заверениями правящие круги  Фран
ции стремятся воздействовать на колеб
лющихся члрлов Совета республики, стоя
щих за переговоры между Западом и Во
стоком,

Выступления ораторов на ночном засе
дании свидетельствуют о сложности об- 
cтaн0iвки в партийных грухшах Совета 
республики. Член социалистической пар
тии Мариус Мутэ заранее пытался найти 
опра1Вдание для большинства членов сво
ей группы, решивших высказаться за ра. 
тификацию. Он уверял, будто парижские 
соглашения являются средством «сохране
ния мира» и «новых попыток перегово
ров», В заплючепие он объявил, что 
группа соцпалистов внесет резолюцию, 
содержащую ряд вопросов правительству. 
Никакого практического значения этот 
документ социалистов иметь не может.

Член «группы левых демократов и 
объединения левых республиканцев» 
Огюст Пэнтон заявил, что парижские со
глашения в их нынешнем виде не М01ТТ 
обеспечить Франции «серьезной гаран
тии». Оратор подчеркнул, что он не бу
дет голосовать за ратификацию париж
ских соглашений .до тех пор, пока не бу
дет достигнуто, «по крайней .мере в прин
ципе», соглашение о создании «европей
ского агентства вооружений». Он высту
пил за внесение поправки в этом смысле, 
заявив, что отсрочка решения вопроса о 
ратификации «внесет ясность в междуна
родную обстановку».

Член «крестьянской партии» Шарль 
Морель выразил сомнение в необходимо
сти ратифицировать парижские соглаше
ния и сказал, что он. «повидимому, не 
будет голосовать за них».

Последним оратором на вчерашнем ноч
ном заседании был представитель фран
цузских колониальных кругов в Т^'инсе 
Антуан Колонна, высказавшийся за 
бeзvcлoвкyIO ратификацию еоглашенлй.

Сегодня дебаты продолжаются. В спис
ке выступающих осталось еще 25 орато
ров. В .связи с большим числом записав
шихся в прения сенаторов общая дискус
сия сегодня не за^сончится, ка к  предпо
лагалось ранее.

С утра до поздней ночи у здания Люк
сембургского .дворца, где заседает Совет 
республики, стоят огромные тскшы людей, 
стремящихся напомнить членам второй 
палаты, что французский народ отвергает 
вооружение Западной Германии. На про

мышленных пресигриятиях продолжаются 
забастовки в знак протеста против пла
нов возрождения германского ве-рмахта.

Настроения широкой французской об- 
шественности выражены в резолюции, 
принятой на митинге, который был орга
низован на зимнем велодроме Француз
ским комитетом борьбы за мирное разре
шение гер-маяской проблемы. «Мы вновь 
подтверждаем свою непримиримую враж
дебность к  парижским соглашениям, —  
ГОВОР1ИТСЯ в этом документе. —  Мы ©новь 
подтверждаем наше желание, чтобы не
медленно начались переговоры о мирном 
разрешении германской проблемы. Наш 
народ стремится к  независимости, без- 
опа1оности, разоружению и миру. Он ни
когда не согласится принести в жертву 
свои национальные интересы. Он никог
да не согласится е вооружением Герма-
ЕШИ».

Вчера вечером по инициативе группы 
парламентских и общественных деятелей 
состоялось собрание при участии бывше
го председателя совета министров Поль- 
Бон'кура, депутатов Пьера Лебона и г-ж и  
Липковской, ряда деятелей науки и др. 
Выступая на этом собрании, депутат Ле- 
бон указал на опасность воэрождения гер
манского милитаризма и подчеркнул не- 
обходи-мость для Франпии традищионной 
дружбы и союза с СССР.

ПАРИЖ, 25 марта. (ТАСС). Сегодня на 
заседании Совета республики социалисты 
Барре и  Шазетт, а также некоторые дру
гие сенаторы, прибегая к  всевозможным 
демагогическим приемам, ратовали за 
одобрение парижских военных соглаше
ний.

Всеобщий интерес вызвало выступление 
генерала Пети, который в своей речи 
указал, что планы вооружения Западной 
Германии являются оскорблением памяти 
жертв германского милитаризма.

Восстановление вермахта, сказал Пети, 
означало бы возрождение германского 
милитаризма п пангерманизма и усилило 
бы угрозу войны. Разве парижские со
глашения помешают Западной Германии 
восстановить агрессивную армию, которая 
будет использована для осуществления 
ее территориальных притязаний? Разве 
они не толкнут нас на путь гонки воору
жении и подготовки к  атомной войне? 
Разве эти соглашения не противоречат 
договорам, которые мы ранее заключили 
с СССР и Англией? Большинство францу
зов, заявил генерал Пети, уже ответило 
на все эти вопросы и ждет от Совета рес
публики, чтобы он отверг парижские со
глашения.

Генерал Пети на основе фактов опро
верг утверждения сторонников создания 
нового вермахта о том, будто СССР не 
демобилизовал свои вооруженные силы 
после окончания войны. Оратор подчерк
нул, что со стороны Советского Союза 
странам Западной Европы не грозит ника
кое нападение.

Показав, что е военной и политической 
точки зрения парижские соглашения при
несут Франции колоссальный вред, гене
рал Пети отметил, что против этих со
глашений с полным единодушием высту
пают все французские патриоты.

Поднявшийся на трибуну социалист 
Обер также подчеркнул большую опас

ность парижских соглашений для Фран
ции, указав, что они не содержат ника
ких реальных гарантий безопасности 
страны. Обратившись в министру иност
ранных дел Пинею, оратор воскликнул: 
«Когда эти соглашения станут клочком 
бумаги, что вы сможете сделать, помимо 
произнесения новой речи?».

Вооружение Западной Германии, про
должал Обер, грозит привести к  развязы
ванию новой войны. Между тем отказ от 
парижских соглашений не поведет в 
«ниспровержению союзов», чем нас пы
таются запугать. Среди нас, заявил он, 
много людей, которые вопреки всем угро
зам не желают ни создания вермахта, ни 
гонки вооружений. Мы не хотим участво
вать в «крестовом походе», проповедуе
мом Соединенными Штатами,

Свое выступление Обер закончил клят
вой, что он отдаст все силы борьбе про
тив восстановления вермахта, за нацио
нальную независимость Франции.

Речь Обера показала, что попытки ли
дера социалистической партии Ги Молле 
заставить всех сенаторов-еоциалистов го
лосовать за парижские военные соглаше
ния, терпят неудачу.

После перерыва слово было предостав
лено одному из наиболее ярых адвокатов 
германского милитаризма радикалу Лаф- 
фаргу, который использовал парламент
скую трибуну для грубых антисоветских 
выпадов.

Затем слово взял коммунист Берлиоз. 
Он заявил, что каждый, кто будет голосо
вать за парижские соглашения, выступит 
тем самым против воли своего народа. Что 
касается «франко-германского примире
ния», то оно, подчеркнул оратор, невоз
можно внутри военного блока, а требует 
прежде всего усилий по обеспечению ми
ра в Европе.

Говоря о миролюбивой внешней поли
тике СССР, Берлиоз напомнил, что Со
ветское правительство неоднократно вно
сило предложения, направленные к  укреп
лению дела мира и полностью соответст
вующие чаяниям французского народа.

Возрождение агрессивного вермахта, за
явил он, было бы предательством нацио
нальных интересов Франции, и на это 
никогда не согласится наш народ.

«Социальный республиканец» Дебго- 
Бридель говорил об опасности возрожде
ния германских вооруженных сил для 
всей Европы. Он призвал провести пере
говоры великих держав по германскому 
вопросу до ратификации парижских со
глашений.

В ответ на реплику министра иност
ранных дел Пинея о том,-* что Франция 
не может взять на себя инициативу та
ких  переговоров «без своих союзников», 
Дебю-Бридель воскликнул: «Разве Фран
ция не является больше независимой 
страной, могущей предпринимать самосто
ятельные действия на международной 
арене?».

После небольшого перерыва слово взял 
Пиней. который потребовал от Совета 
республики, чтобы парижские соглаше
ния были одобрены «ясным и определен
ным голосованием, без каких-либо усло
вий, поправок п отсрочек».

Дебаты вновь затянулись до позднего 
вечера.

Признания американского агента
НЬЮ-ПОРК. 25 марта. (ТАСС). По сооб

щениям печати, американец Малькольм 
Берсон, который 27 февраля с. г. был ос
вобожден властями Китайской Народной 
Республики после тюремного заключения 
по обвинению в шпионаже, 23 марта при
был в Нью-Йорк. В аэропорту Берсон зая. 
вил представителям печати: «Я виновен в 
военном шпионаже». Берсон указал, что в 
июле 1945 года он начал работать в Ки. 
тае для американского бюро стратегиче
ской информации (военно-политическая 
1разведка США, созданная во время вой
ны. —  Ред.). «Это было началом моей 
шпионской деятельности», —  сказал Бер-

соя. Далее он рассказал, ка к  в 1951 году 
он собирал информацию и передавал ее 
другим «американским агентам». «Вслед
ствие моих преступлений я был арестован 
23 июля 1951 года за шпионаж. Я при
знал свою виновность и тотчас же сознал
ся во всем. Я написал также свое призна
ние», —  сказал Берсон. Он отметил, что 
ему был вынесен мягкий приговор и что в 
прошлом месяце он был выслан властя.ми 
КНР из Китая.

Как сообщает газета «Нью-Йорк тайме», 
Берсон заявил, что если бы он «захотел 
лгать», то ему «харошо заплатили бы под
жигатели войны и капиталисты, подготов

ляющие развязывание новой войны. Им 
нужна такая ложь, чтобы заполучить на
дежное пушечное мясо». В этом месте бе
седы Бефсона с представителями печати 
его прервали, но он успел выкрикнуть: «Я 
хочу говорить правду».

Как сообщает газета «Нью-Йорк тайме», 
Берсон посетил ее редакцию и заявил, что 
во время пребывания его в тюрьме в Ки
тае он не встретил ни одного заключенно
го. который был бы осужден несправедли- 
во, или па основе одного только подозре. 
ния. «Все они, — заявил Берсон. —  были 
виновны в преступлениях, в которых их 
обвиняли».

Позорное судилище 
в Карлсруэ

Боннские власти готовят 
расправу с КПГ 

по фашистскому методу
БЕР.ТИН, 25 марта. (ТАСС). Четыре ме

сяца в западногерманском городе Карлсруа 
разыгрывается позорная инсценировка су^ 
да над руководителями коммунистической 
партии Германии. Пфи этом члены ЦК 
КЙГ Ф. Рише и И. Ледвон находятся в за
ключении, другие члены ЦК привлекаются 
к  дошюсам в качестве «подсудимых». 
Цель этого провокационного процесса —  
доказать «антиконституционность» ком
партии и соорудить якобы «законный» по
вод для ее запрещения. Истцом выступает 
само боннское правительство. Состоявшие
ся уже 30 заседаний суда не принесли 
боннским властям и их «правосудию» ни
чего. кроме позора.

Фапшстское по своим целям и методам 
судилище в Карлсруэ, именующее себя 
«конституционным» судом, не брезгает ни
какими средствами, чтобы добиться запре
щения компартии. Западногерманские юри
сты выдергивают и толкуют вкривь и 
вкось отдельные фразы из программных до
кументов КПГ, не дают слова обвиняемым 
и свидетелям защиты, всячески угрожают 
обвиняемым и т. д.

Характерно, что ■ западногерманские 
судьи не постеснялись сделать предметом 
судебного разбирательства потсдамские со
глашения. которые предусматривают вос
становление единства Германии на >гирной 
демократической основе в соответствии с 
интересами немецкого народа, вопреки во. 
ле судебных и иных пособников Аденауэ
ра.

Подлинные цели, преследуемые дириже
рами судебной инсценировки в Карлсруэ, 
особенно ярко разоблачаются тем фактом, 
что ее исполнители расценили как  госу
дарственное преступление обнародованную 
КПГ «программу национального воссоеди
нения Германии». Между тем эта програм
ма направлена к  сплочению всего немецко
го народа в борьбе за единую демократиче
скую Гепманию. Именно этого —  создания 
единой Германии —  боятся боннские орга
низаторы позорного процесса в Карлсруэ.

Никаким юридическим крючкотворством 
западногерманским властям не удается 
скрыть основного: стремления месютамн
фашистского произвола запретить КПГ с 
тем, чтобы обезглавить рабочий класс За
падной Германии в момент национальнгого 
предательства Аденауэра, соглашающегося 
в угоду американским и западногерман
ским монополистам увековечить раскол 
Германии и превратить Западную Герма
нию в орудие осуществления их агрессив
ных планов.

Прогрессивные организации и деятели в 
Западной Германии и за ее пределами, все 
честные люди возмущены провокационным 
процессом в Карлсруэ. Они шлют боннским 
судебным властям письма и телеграммы, в 
которых протестуют против фашистского 
произвола и требуют прекращения позор
ного процесса.

Извещ ение
28 марта, в 8  часов вечера, в поме

щении Дома офицеров (прсспект имени 
Ленина, 25) состоится очередное заня
тие студенческого университета культу
ры. Тема занятий: «Творческая моло
дежь нашего города». Докладчики: сек
ретарь обкома ВЛКСМ то®. Сада- 
ков Ю. П.. заведующий кафедрой рус
ской литературы госунивераитета до
цент тов. Бабушкин Н. Ф .. директор 
областной филармонии тов. Цейтлин 
В. С.

После докладов состоятся выступле
ния молодых писателей и поэтов города 
Томска, артистов облдрамтеатра, кол- 
.лективов самодеятельности и оркестра 
^л арм он ии .

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова 
27 марта днем — «Кряжевы», 
вечером — «Свадебное путешествие». 
30 марта — «Зыковы»,
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

срочно выполнить государственный план 
текущего года и дать народному хозяй
ству страны 8,5 миллиона злотых еверх- 
плановей экономии. Сталелитейщики за
вода решили выплавить сверх плана вто
рого квартала 1.700 тонн стали. Передо
вые предприятия Польши сообщают о до
срочном выполнении квартальных произ
водственных заданий.

Н И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 27

марта. Для детей — «Белая грива». 
Сеансы: 9-15. 10-10. «Чемпион мира». 
Сеансы: 11-10, 12-55. 2-40. 4-30. 6-15, 
8 , 9*45, 11*30.

28 марта — «Морской охотник». Се
ансы; 9. 10-30, 12. 1-30, 3, 4-30, 6 .
7-30, 9, 10-30.

Клуб имени Сталина. 27 марта — 
«Представление состоится». Сеансы; 1, 
3, 5, 7, Малый зал — «Алию». Сеан
сы; 11. 1. 3, 5.

28 марта — «Белая грива». Сеансы: 
2, 4, 6 , 8 , 10. Малый зал — «Свинар
ка и пастух». Сеансы: 1, 3, 5.

Кинотеатр имени И. Черных. 27 мар
та — «Драконов ус». Сеансы: 9-30,
11-25, 1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-50. 
Малый зал — «Два друга». Сеансы: 
9-10, 11. 12-50. 2-40. 4-30, 6-20, 8-10, 
10 .

28 марта. Большой зал — «Чемпион 
мира*. Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-20,
4-05, 5-50, 7-35. 9-20, 11. Малый зал — 
«Тарас Шевченко». Сеансы: 9-20,
11-40, 2  4-25. «Чемпион мира». Сеан
сы: 6-40, 8-40, 10-40.

Требуется слесарь - водопроводтак, 
электромонтер.

Обращаться: г. Томе«, переулок Ма- 
кушина, 8 , хозяйственная чаотъ, в часы 
занятий, 2 — 1

СМОТРИТЕ на экранах кинотеатров и клубов
с 28 марта 1955 года

новую художественную киноповесть

(по одяоитенной повести Н. Чуковского).
Производство Черноморской кинофабрики, Одесса, 19т4 г. 

Выпуск Томской областной конторы .Кинопроката*.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
П О Д П И С К А

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ“
Подписная плата; на 1 месяц—4 руб. 
35 коп., на 3 месяца—13 руб. 05 коп, 
на 6 месяцев—26 руб. 10 коп., на 9 

ыесяцев-39 руб. 15 коп. 
Подписка производится во всех отде
лениях и агентствах связи и Союз

печати Министерства связи СССР.

Коллектив артели «ОбувтЦик» 
извещает о смерти старейшего 
члена артели старшего бухгалтера 

НАДЕЖ ДИНА 
Владимира Михайловича 

Вынос тела состоится 29 марта 
в 4 часа дня из квартиры -покой
ного (улица Шишкова, 6 , кв. 1).'

Профтехшколе требуется заведующий 
хозяйством и учетчик-кассир.

Обращаться; г. Томок, проспект име
ни Фрунзе. 53. телефон 49-11.

Требуются; экспедитор, рабочие в 
хлебный цех, токарь.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2 , отдел кадров хлебозавода №  1 .

3 —2

Т о м ски й  электро м еханический  и н с ти т у т  инж енеров ж е л е зн о д о р о ж н о го  транспорта

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  О ЧЕРЕД Н О Й  КО Н КУ РС
на замещение штатных должностей профессорско-преподавательского состава.

Заведующих кафедрами: 
Начертательной геометрии и черчения. 
Физического воспитания и спорта.

♦ ♦  Технологии металлов.
Общего курса железных дорог и ремзаводов. 
Химии.

Доцентов кафедр:
Иностранных языков.
Математики.
Теоретических основ электротехники. 
Транспортной связи.
Паровозов и паровозолииейного хозяйства. 
Вагонов и вагонолинейного хозяйства.

Ассистентов и преподавателей: 
Иностранных языков. *
Математики.
Теоретических основ электротехники. 
Транспортной связи.
Паровозов и паровозолинейного хозяйства. 
Вагонов н вагонолинейного хозяйства.
Срок конкурса — один меся1|  со дня опубяитсо- 

вания в газете. Документы направлять на имя на
чальника института по адресу: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 35.

♦ ♦
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